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平成
へいせい

28年度
ね ん ど

 第
だい

2回
かい

 国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

議事録
ぎ じ ろ く

 

日
にち

 時
じ

   平成
へいせい

２９年
２ ９ ね ん

３月
３ が つ

２４日
２ ４ か

（金曜日
きんようび

）午後
ご ご

６時
６ じ

より 

場
ば

 所
しょ

   国立市
くにたちし

役所
やくしょ

3
３

階
かい

第1・2
だ い １ ・ ２

会議室
かいぎしつ

 

出
しゅっ

 席
せき

   三井
み つ い

委員
い い ん

   高橋
たかはし

委員
い い ん

  中山
なかやま

委員
い い ん

  綿
わた

委員
い い ん

  丸山
まるやま

委員
い い ん

 

      本
ほん

多委員
だ い い ん

  金子
か ね こ

委員
い い ん

  國
くに

本
もと

委員
い い ん

  平
たいら

委員
い い ん

 小林
こばやし

委員
い い ん

  

井上
いのうえ

オブザーバー 

事務局
じむきょく

   しょうがいしゃ支援課
し え ん か

  星野
ほ し の

課長
かちょう

  加藤
か と う

相談
そうだん

係 長
かかりちょう

  支援係 大武主事 

 福祉
ふ く し

総務課
そ う む か

       山
やま

本
もと

課長
かちょう

   

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 それでは、お時間
じ か ん

になりましたので、ただいまより第
だい

２回
かい

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

を始
はじ

めたいと思
おも

います。 

 皆
みな

さん、改
あらた

めまして、こんばんは。本日
ほんじつ

はお忙
いそが

しい中
なか

、第
だい

２回
かい

国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

に御出席
ごしゅっせき

いただき、ありがとうございます。 

 まず、委員会
いいんかい

の開会前
かいかいまえ

に、事務局
じむきょく

よりお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 定刻
ていこく

になりましたが、委員
い い ん

さんがまだお２人
ふたり

見
み

えていませんが、 

 委員会
いいんかい

開会前
かいかいまえ

に、前回
ぜんかい

御欠席
ごけっせき

だった小林孝至
こばやしたかし

委員
い い ん

に委嘱状
いしょくじょう

の交付
こ う ふ

をさせていただきますので、よろ

しくお願
ねが

いいたします。 

（委嘱状
いしょくじょう

交付
こ う ふ

） 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。それでは、小林
こばやし

委員
い い ん

より一言
ひとこと

御挨拶
ごあいさつ

をいただければと思
おも

い

ます。よろしくお願
ねが

いします。 



2 

 

【小林
こばやし

委員
い い ん

】 皆
みな

さん、こんばんは。多分
た ぶ ん

顔見知
か お み し

りの人
ひと

も、初
はじ

めての人
ひと

もということで、この計画
けいかく

に、

しょうがいしゃ支援課
し え ん か

の星野
ほ し の

課長
かちょう

からわざわざ天成舎までお越
こ

しいただきまして、ぜひともお願
ねが

いし

たいという旨
むね

を言
い

われまして受
う

けたんですけれども、前回
ぜんかい

は私用
し よ う

がありまして、欠席
けっせき

して申
もう

しわけご

ざいませんでした。まずおわびさせていただきます。 

 前回
ぜんかい

の推進協
すいしんきょう

をやっていたときに、そのまま続
つづ

けてほしいと星野
ほ し の

課長
かちょう

からお願
ねが

いされているので、

微力
びりょく

ではありますけれども、やらせていただきたいと思
おも

っております。委員長
いいんちょう

、副委員長
ふくいいんちょう

を初
はじ

め、ほ

かの方々
かたがた

にまた迷惑
めいわく

をかけるかと存
ぞん

じますけれども、何
なに

とぞ御容赦
ごようしゃ

いただければと思
おも

います。その期間
き か ん

よろしくお願
ねが

いします。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。 

 それでは、委員会
いいんかい

を開会
かいかい

したいと思
おも

います。まず、お手元
て も と

の次第
し だ い

に沿
そ

って進
すす

めてまいりますが、本日
ほんじつ

は、午後
ご ご

８時
じ

まで２時間
じ か ん

の会議
か い ぎ

という目安
め や す

をとっておりますが、前回
ぜんかい

、長
なが

いところで少
すこ

し休憩
きゅうけい

を入
い

れ

たほうがいいのではないですかという御意見
ご い け ん

もありまして、本日
ほんじつ

から、１時間
じ か ん

を目途
め ど

に、１回
かい

10分
ふん

程度
て い ど

の休憩
きゅうけい

を入
い

れて進
すす

めていければと思
おも

いますので、２時間
じ か ん

をめどに会議
か い ぎ

を進
すす

めさせていただけれ

ばと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 それでは最初
さいしょ

に、事務局
じむきょく

より配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

をさせていただきます。事前
じ ぜ ん

に送
おく

らせていただきました資料
しりょう

は、第
だい

１回
かい

、２月
がつ

に開催
かいさい

しました委員会
いいんかい

の議事録
ぎ じ ろ く

、それと、ちょっと厚手
あ つ で

のＡ３の折
お

り込
こ

んだものに

なりますが、国立市
くにたちし

地域
ち い き

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の答申
とうしん

の写
うつ

しを本日
ほんじつ

の資料
しりょう

①として送
おく

らせていただ

いております。お手元
て も と

で御確認
ごかくにん

をお願
ねが

いします。なお、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

では、前回
ぜんかい

配付
は い ふ

させていただいた

資料
しりょう

のうち、第
だい

１回
かい

の資料
しりょう

④計画
けいかく

の位置
い ち

づけ、関連
かんれん

計画
けいかく

、策定
さくてい

の背景
はいけい

と趣旨
し ゅ し

、期間等
きかんとう

について質疑
し つ ぎ

を
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承
うけたまわ

ります。恐
おそ

れ入
い

りますが、あわせてお手元
て も と

に御用意
ご よ う い

をお願
ねが

いします。同資料
どうしりょう

の９ページの最終行
さいしゅうぎょう

の注記
ちゅうき

のところになるんですが、漢字
か ん じ

表記
ひょうき

で障害者
しょうがいしゃ

としております。これにつきましては、国立
くにたち

では、

法制
ほうせい

上等
じょうとう

の用語
よ う ご

以外
い が い

、障害者
しょうがいしゃ

は平仮名
ひ ら が な

表記
ひょうき

とさせていただいていたところ、事務局
じむきょく

のほうで誤
あやま

って

漢字
か ん じ

表記
ひょうき

としてしまいました。大変
たいへん

申
もう

しわけございません。おわびをして、訂正
ていせい

させていただきます。

お手数
て す う

をおかけいたしますが、お手元
て も と

で平仮名
ひ ら が な

表記
ひょうき

へ訂正
ていせい

をお願
ねが

いいたします。 

 資料
しりょう

の確認
かくにん

は以上
いじょう

でございます。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。今
いま

、事務局
じむきょく

より資料
しりょう

の確認
かくにん

及
およ

び一部
い ち ぶ

資料
しりょう

の訂正
ていせい

について説明
せつめい

がありましたけれども、お手数
て す う

をかけますが、障害者
しょうがいしゃ

のところを平仮名
ひ ら が な

表記
ひょうき

で御訂正
ごていせい

をよろしくお願
ねが

いします。また、資料
しりょう

の不足
ふ そ く

、不備等
ふ び と う

、お手元
て も と

にないものがありましたら、きょう会議
か い ぎ

で使
つか

いますの

で、挙手
きょしゅ

をしていただけると。大丈夫
だいじょうぶ

でしょうか、お手元
て も と

に御用意
ご よ う い

はありますでしょうか。 

 それでは、次第
し だ い

に沿
そ

って会議
か い ぎ

を開始
か い し

したいと思
おも

います。まず、１の前回
ぜんかい

の議事録
ぎ じ ろ く

確認
かくにん

でございます。

事前
じ ぜ ん

に送
おく

っていただいていますので、皆様
みなさま

からの内容
ないよう

確認
かくにん

を一応
いちおう

いただいておりますので、もし今
いま

、

ここで修正点等
しゅうせいてんとう

がありましたら御発言
ごはつげん

いただければと思
おも

いますが、いかがでしょうか。 

【井上
いのうえ

オブザーバ】 10ページです。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 10ページをお開
ひら

きください。 

【井上
いのうえ

オブザーバー】 「また、いろいろなところにお邪魔
じ ゃ ま

して勉強
べんきょう

しています」は間違
ま ち が

いです。「ま

た、いろいろなところにお出
で

かけして勉強
べんきょう

しています」が合
あ

っています。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。10ページの下
した

から３行目
ぎょうめ

、「いろいろなところにお邪魔
じ ゃ ま

して」

のところを「いろいろなところに出
で

かけて勉強
べんきょう

しています」でよろしいでしょうか。 

【井上
いのうえ

オブザーバー井上
いのうえ

委員
い い ん

】 合
あ

っています。 
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 まだあります。「私
わたし

は、国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

のわかりやすい計画版
けいかくばん

を、わかりやすいけいか

くづくりいいんかいの皆
みな

さんと一緒
いっしょ

につくりました」は違
ちが

います、間違
ま ち が

いです。「私
わたし

は、国立市
くにたちし

しょ

うがいしゃ計画
けいかく

のわかりやすい版
ばん

を、わかりやすいけいかくづくりいいんかい」の間違
ま ち が

いです。わか

りやすいかいです。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 「けいかくづくりいいんかい」を「わかりやすいかい」？ 

【井上
いのうえ

オブザーバー】 わかりやすいかいです。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 下
した

から２行目
ぎょうめ

のところ、「私
わたし

は、国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

のわかりやすい計画版
けいかくばん

を、

わかりやすいかいの皆
みな

さんと一緒
いっしょ

につくりました」でよろしいですか。 

【    】 「しょうがいしゃ計画
けいかく

のわかりやすい版
ばん

」だよね。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 わかりやすい版
ばん

を―計画
けいかく

を取
と

るんですね。前
まえ

の「計画
けいかく

」ですね。 

【井上
いのうえ

オブザーバー】 「国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

のわかりやすい版
ばん

を、わかりやすいかいのみん

なと一緒
いっしょ

につくりました」です。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。確認
かくにん

します。10ページの下
した

から２行目
ぎょうめ

、「私
わたし

は、国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

のわかりやすい版
ばん

を、わかりやすいかいの皆
みな

さんと一緒
いっしょ

につくりました」でよろ

しいですか。 

【井上
いのうえ

オブザーバー】 いいです。 

 まだあります。11ページの上
うえ

から２行目
ぎょうめ

です。「一緒
いっしょ

につくりました。自主
じ し ゅ

防災
ぼうさい

もやっています」

は合
あ

っていないです。間違
ま ち が

いです。「一緒
いっしょ

に条例
じょうれい

をつくりました。２中防災
ちゅうぼうさい

委員
い い ん

もやっています」

です。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ２中
ちゅう

の防災
ぼうさい

委員
い い ん

をやっていますですか。 
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【井上
いのうえ

オブザーバー】 ２中防災
ちゅうぼうさい

委員
い い ん

です。 

【    】 第
だい

２中学校
ちゅうがっこう

の２中
ちゅう

です。自主
じ し ゅ

ではなくて。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ２中
ちゅう

の防災
ぼうさい

委員
い い ん

ですか。 

【井上
いのうえ

オブザーバー 】２中防災
ちゅうぼうさい

委員
い い ん

です。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。「一緒
いっしょ

に条例
じょうれい

をつくりました。２中防災
ちゅうぼうさい

委員
い い ん

もやっていま

す」でよろしいですか。 

【井上
いのうえ

オブザーバー】 いいです。 

 次
つぎ

です。「私
わたし

たちが助
たす

けてほしいことをお話
はな

しします」は間違
ま ち が

いです。「私
わたし

たちが助
たす

けてほしい

ことを話
はなし

をします」です。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 最後
さ い ご

のところが「話
はなし

をします」ですね。 

【井上
いのうえ

オブザーバー】 合
あ

っています。「話
はなし

をします」です。 

 次
つぎ

です。「推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

でオブザーバーをやりました。計画
けいかく

をＡＢＣで評価
ひょうか

をしました。しょうがい

しゃ策定
さくてい

委員会
いいんかい

のオブザーバーを頑張
が ん ば

ります」は合
あ

っていないです。「推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

でオブザーバーを

やりました。計画
けいかく

をＡＢＣで評価
ひょうか

しました。策定
さくてい

委員会
いいんかい

でしょうがいしゃ部会
ぶ か い

のオブザーバーを頑張
が ん ば

ります」です。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 「策定
さくてい

委員会
いいんかい

でしょうがいしゃ部会
ぶ か い

のオブザーバーを頑張
が ん ば

ります」でよろしいですか。 

【井上
いのうえ

オブザーバー】大丈夫
だいじょうぶ

です。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。では、委員
い い ん

の皆様
みなさま

、御訂正
ごていせい

をよろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

い

ます。 

 そのほかありますでしょうか。 
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【三井
み つ い

委員
い い ん

】 市役所
しやくしょ

の協 力
きょうりょく

により録音
ろくおん

のＣＤが来
き

たんですが、通常
つうじょう

のレコーダーでは起
お

こせない

形式
けいしき

、聞
き

けない形式
けいしき

のＣＤだったので、役
やく

に立
た

ちませんでした。なので、第
だい

１回目
か い め

で申
もう

し上
あ

げたよう

に、自分
じ ぶ ん

のＩＣレコーダーでとらせていただけませんでしょうか。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 個人
こ じ ん

情報
じょうほう

保護等
ほ ご と う

の関係
かんけい

もいろいろありますので、事務局
じむきょく

からお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 その件
けん

につきましては、三井
み つ い

委員
い い ん

から委員会
いいんかい

終了後
しゅうりょうご

にもお話
はなし

がありまして、ＭＰ４と

いうデータファイル形式
けいしき

で録音
ろくおん

したものを御用意
ご よ う い

するということでお話
はなし

をさせていただきましたの

で、１回目
か い め

の委員会
いいんかい

での申
もう

し合
あ

わせのとおりでお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 よろしいでしょうか。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 では、またそのファイル形式
けいしき

などについて、事務局
じむきょく

と後
あと

でもう１度
ど

お話
はな

しさせてくだ

さい。よろしくお願
ねが

いします。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。では、事務局
じむきょく

のほうで調整
ちょうせい

をよろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

い

ます。 

 そのほかいかがでしょうか。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 第
だい

１回
かい

の議事録
ぎ じ ろ く

の13ページなんですけれども、こちらには「３月
がつ

、４月
がつ

は大丈夫
だいじょうぶ

なん

ですけれども、６月
がつ

は、もしかしたらスケジュールによっては出
で

られないというときも出
で

てくるかな

と思
おも

うので、もし６月
がつ

とかがわかるのであれば、３月
がつ

、４月
がつ

にわかるとありがたいなと思
おも

っておりま

す」と書
か

いてあるんですけれども、６月
がつ

は大丈夫
だいじょうぶ

になりましたので、「６月
がつ

は」から「思
おも

っておりま

す」というところは消
け

して結構
けっこう

です。二重線
にじゅうせん

で引
ひ

いてもらって結構
けっこう

です。よろしいでしょうか。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございます。「６月
がつ

は、もしかしたらスケジュールによっては出
で

られない

ときも出
で

てくるかなと思
おも

うので」というところを消
け

していいんですね。わかりました。ここにも書
か

い



7 

 

てあるんですが、６月
がつ

のスケジュールをなるべく本日
ほんじつ

決
き

められればと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

い

したいと思
おも

います。 

 それでは、議事録
ぎ じ ろ く

確認
かくにん

をしたということを委員会
いいんかい

で認
みと

めたいと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いした

いと思
おも

います。第
だい

１回
かい

の委員会
いいんかい

の議事録
ぎ じ ろ く

については、これを修正
しゅうせい

した後
のち

に市
し

のホームページで公開
こうかい

さ

れることになりますので、よろしくお願
ねが

いします。 

 続
つづ

きまして、次第
し だ い

２の国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

の位置
い ち

づけ等
とう

について、事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

い

します。 

【事務局
じむきょく

】 議事録
ぎ じ ろ く

の修正
しゅうせい

、ありがとうございました。今回
こんかい

につきましては、委員会
いいんかい

の間
あいだ

が１カ月
げつ

ちょっとあったものですから事前
じ ぜ ん

に御送付
ご そ う ふ

することができまして、皆
みな

さんにお目
め

通
とお

しいただけたと思
おも

います。次回
じ か い

は、１カ月
げつ

がないものですから、また議事録
ぎ じ ろ く

のほうはばたばたするかもしれませんが、

あらかじめ御承知
ごしょうち

おき、御了解
ごりょうかい

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、資料
しりょう

の記載
き さ い

内容
ないよう

については前回
ぜんかい

の委員会
いいんかい

におきまして説明
せつめい

をさせていただきました。計画
けいかく

の位置
い ち

づけ、関連
かんれん

計画
けいかく

、策定
さくてい

の背景
はいけい

と趣旨
し ゅ し

、期間等
きかんとう

につきまして御議論
ご ぎ ろ ん

をお願
ねが

いしたいと思
おも

います。

前回
ぜんかい

、１度
ど

この資料
しりょう

に従
したが

って説明
せつめい

をしておりますので、詳細
しょうさい

な説明
せつめい

は省 略
しょうりゃく

させていただきます。

ポイントといたしまして、計画
けいかく

の入
い

り口
ぐち

、導入
どうにゅう

の部分
ぶ ぶ ん

に当
あ

たるということで御了解
ごりょうかい

いただければと思
おも

います。項
こう

目立
も く だ

てといたしましては、計画
けいかく

そのものの位置
い ち

づけ、市
し

の基本
き ほ ん

構想
こうそう

、関連
かんれん

計画
けいかく

、計画
けいかく

策定
さくてい

の背景
はいけい

と趣旨
し ゅ し

、それと計画
けいかく

の期間
き か ん

という４点
てん

を記載
き さ い

しているところでございます。 

 めくっていただきますと、国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

の位置
い ち

づけということで、障害者
しょうがいしゃ

基本
き ほ ん

計画
けいかく

に

ついて記載
き さ い

をしている部分
ぶ ぶ ん

になります。３ページが、国
くに

、東京都
とうきょうと

、国立市
くにたちし

における障害者
しょうがいしゃ

基本
き ほ ん

計画
けいかく

の

計画
けいかく

期間
き か ん

の相関図
そうかんず

を記載
き さ い

しております。４ページから６ページまでが、その３つ、国
くに

と東京都
とうきょうと

と国立市
くにたちし



8 

 

の計画
けいかく

の構成
こうせい

の対比
た い ひ

になっております。これはそれぞれが現行
げんこう

の計画
けいかく

でございます。今現在
いまげんざい

、国
くに

のほ

うは新
あたら

しい障害者
しょうがいしゃ

基本
き ほ ん

計画
けいかく

の検討
けんとう

に入
はい

っておりますが、それを反映
はんえい

しているものではございません。

現行
げんこう

の計画
けいかく

といったところでごらんになっていただければと思
おも

います。７ページが、国立市
くにたちし

における

しょうがいしゃ計画
けいかく

としょうがい福祉
ふ く し

計画
けいかく

の計画
けいかく

期間
き か ん

の関連図
かんれんず

と、内閣府
ないかくふ

が出
だ

しております障害者
しょうがいしゃ

白書
はくしょ

で示
しめ

した例示
れ い じ

、国立市
くにたちし

の場合
ば あ い

はこれに該当
がいとう

しますという解説
かいせつ

を載
の

せております。 

 続
つづ

きまして、８ページは、後
あと

の次第
し だ い

でもう少
すこ

し詳
くわ

しく御説明
ごせつめい

しますが、市
し

の基本
き ほ ん

構想
こうそう

と関連
かんれん

計画
けいかく

の

体系図
たいけいず

という構成
こうせい

になっております。 

 ９ページが国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

策定
さくてい

の背景
はいけい

と趣旨
し ゅ し

で、国立市
くにたちし

でのこれまでの取
と

り組
く

み、国
くに

や

東京都
とうきょうと

でのこれまでの取
と

り組
く

みをまとめているところでございます。繰
く

り返
かえ

しになりますが、９ペー

ジ最後
さ い ご

の注記
ちゅうき

で、障害者
しょうがいしゃ

が漢字
か ん じ

表記
ひょうき

になっているところは平仮名
ひ ら が な

表記
ひょうき

となりますので、修正
しゅうせい

をよろ

しくお願
ねが

いいたします。 

 10ページが国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

の対象
たいしょう

期間
き か ん

ということで、今回
こんかい

は７年間
ねんかん

の計画
けいかく

としたいと

いう御提案
ごていあん

を事務局
じむきょく

でさせていただいているところです。表
ひょう

の一番上
いちばんうえ

のところが国立市
くにたちし

しょうがい

者計画
しゃけいかく

、平成
へいせい

29年度
ね ん ど

、来年度
らいねんど

からのそれぞれ関連
かんれん

する計画
けいかく

の計画
けいかく

期間
き か ん

の一覧表
いちらんひょう

という構成
こうせい

になって

おります。 

 続
つづ

きまして、11ページは計画
けいかく

策定
さくてい

の視点
し て ん

ということです。障害者
しょうがいしゃ

基本
き ほ ん

計画
けいかく

を初
はじ

め、それぞれ計画
けいかく

づくりをするときの共通
きょうつう

する視点
し て ん

、見方
み か た

といったところで、(1)(2)(3)というのを挙
あ

げております。

しょうがいのある人
ひと

もない人
ひと

も対象
たいしょう

にした、市民
し み ん

全体
ぜんたい

で推進
すいしん

していく計画
けいかく

であるという視点
し て ん

、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の提供
ていきょう

と不当
ふ と う

な差別的
さべつてき

取
と

り扱
あつか

いの禁止
き ん し

の普及
ふきゅう

を根底
こんてい

に据
す

えた計画
けいかく

であるという視点
し て ん

、しょうが

いのあるひと個々
こ こ

が尊重
そんちょう

されるとともに、支
ささ

えあいのまちづくりを醸成
じょうせい

するための計画
けいかく

であるとい
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う視点
し て ん

という３つ、それと、付記
ふ き

する形
かたち

になりますが、財政的
ざいせいてき

な視点
し て ん

、国
くに

や東京都
とうきょうと

へ働
はたら

きかけてい

くという視点
し て ん

も継続
けいぞく

して留意
りゅうい

するべきポイントということで挙
あ

げさせていただいております。 

 以上
いじょう

が計画
けいかく

の導入部
どうにゅうぶ

に当
あ

たります部分
ぶ ぶ ん

の事務局案
じむきょくあん

となりますので、御検討方
ごけんとうかた

、よろしくお願
ねが

いいた

します。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 今
いま

、第
だい

１回目
か い め

の資料
しりょう

の計画
けいかく

の位置
い ち

づけ、関連
かんれん

計画
けいかく

、策定
さくてい

の背景
はいけい

と趣旨
し ゅ し

、期間等
きかんとう

の御説明
ごせつめい

でした。しょうがいしゃ計画
けいかく

ですので、基本的
きほんてき

に福祉
ふ く し

計画
けいかく

ではございませんので、まず理念
り ね ん

のところ

の大
おお

きな考
かんが

え方
かた

のところで、今
いま

、国
くに

の施策
し さ く

とかが説明
せつめい

されているわけでございます。それに対
たい

しまし

て、あらかじめ一読
いちどく

されていると思
おも

いますので、委員
い い ん

の皆様
みなさま

から一言
ひとこと

ずつ御意見等
ご い け ん と う

をいただければと

思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いできればと思
おも

います。 

 それでは、席次
せ き じ

に沿
そ

っていってよろしいでしょうか。それでは、金子
か ね こ

委員
い い ん

から、今回
こんかい

の位置
い ち

づけ等
とう

に関
かん

しまして御意見
ご い け ん

をいただければと思
おも

います。 

【金子
か ね こ

委員
い い ん

】 位置
い ち

づけ等
とう

については、基本的
きほんてき

に法律
ほうりつ

の枠組
わ く ぐ

みで決
き

まっているところがあるので、ど

うしようもないというところはあるんですけれども、関係
かんけい

の仕方
し か た

が表
ひょう

を見
み

ていても非常
ひじょう

にごちゃご

ちゃしているので、もう少
すこ

しわかりやすく明快
めいかい

に説明
せつめい

できる工夫
く ふ う

があるといいなという印象
いんしょう

を持
も

っ

ています。あと、中身
な か み

についてはまたそれぞれの関係
かんけい

があるので、深
ふか

めながらということになると思
おも

うんですが、見
み

た目
め

のところで少
すこ

しわかりやすい工夫
く ふ う

をしておくと、いろんな方
かた

にわかっていただき

やすいのかなと思
おも

います。 

【國本委員
くにもといいん

】 日付
ひ づ け

については、このように決
き

められて、これら枠組
わ く ぐ

みで進
すす

んでいくんだなと思
おも

うん

ですが、まだ読
よ

み込
こ

む知識
ち し き

がちょっと乏
とぼ

しいところもありますので、おいおい勉強
べんきょう

してついていきた

いと考
かんが

えております。もう少
すこ

しわかりやすく論点
ろんてん

があるといいなと思
おも

っております。 
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【中山
なかやま

委員
い い ん

】 自分
じ ぶ ん

もなかなか時間
じ か ん

がなくて、読
よ

み込
こ

めるところとかがちょっと乏
とぼ

しいところもある

んですけれども、この資料
しりょう

を一読
いちどく

した限
かぎ

り、例
たと

えば特定
とくてい

の身体
しんたい

しょうがいはこうだとか、知的
ち て き

しょう

がいはこうだとか、発達
はったつ

しょうがいはこうだとかというふうなところがちょっと乏
とぼ

しいなという意見
い け ん

、

自分
じ ぶ ん

はそういう感
かん

じがしたなと思
おも

ったので、例
たと

えばしょうがいしゃの中
なか

でも、身体
しんたい

はこういう計画
けいかく

で

とか、知的
ち て き

しょうがいはこういう方向
ほうこう

でとか、発達
はったつ

しょうがいとか精神
せいしん

しょうがいはこういう方向
ほうこう

で

と、もう少
すこ

しわかりやすく書
か

いていただけるとありがたいなと自分
じ ぶ ん

は思
おも

いました。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 資料
しりょう

をいただいてもわからないところがありましたので、この話
はな

し合
あ

いの前
まえ

に、事務局
じむきょく

とどのようなことを中心
ちゅうしん

にしてお話
はなし

をするのかということの下調
したしら

べをさせていただきました。その

中
なか

で、一番気
いちばんき

になるところですが、11ページの５、計画
けいかく

策定
さくてい

の視点
し て ん

です。今
いま

、委員長
いいんちょう

が言
い

われたもの

とちょっと違
ちが

っているかもしれませんが、11ページの(3)で、福祉
ふ く し

のまちづくりを進
すす

めるためには地域
ち い き

社会
しゃかい

が一丸
いちがん

となって取
と

り組
く

む気運
き う ん

づくりが重要
じゅうよう

な視点
し て ん

となりますというところが今気
い ま き

になっている

ので、おいおい深
ふか

めて討論
とうろん

していきたいと思
おも

っています。 

【高橋
たかはし

委員
い い ん

】 私
わたし

も、今
いま

読
よ

んでもなかなか難
むずか

しいので、わかりやすく説明
せつめい

していただいて、皆
みな

さん

についていけるように頑張
が ん ば

りたいと思
おも

います。 

【小林
こばやし

委員
い い ん

】 今
いま

の(3)に書
か

いてありますけれども、私的
わたしてき

にも、しょうがいがあるなしにかかわらず、

自分
じ ぶ ん

の町
まち

で暮
く

らせることが大事
だ い じ

なのかなと思
おも

います。そしてまた、グループホーム、ケアホームを建
た

てられるようにお願
ねが

いをしたいなと思
おも

っております。 

【丸山
まるやま

委員
い い ん

】 先
さき

ほど金子
か ね こ

委員
い い ん

もおっしゃったように、この資料
しりょう

だと、国
くに

、東京都
とうきょうと

、そして国立市
くにたちし

と

いう３つが並
なら

んでいて、それぞれの関係
かんけい

というのがなかなかぱっとわかりづらいし、何
なに

に従
したが

って、例
たと

えば法律
ほうりつ

に、どこに従
したが

ってこれを書
か

かなければいけないテーマがあるよとか、ここは国立市
くにたちし

が独自
ど く じ

で
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できるよというのがまだわかりづらいところがあるんですけれども、それをわかりやすくするととも

に、それぞれの委員
い い ん

さん、それから国立市
くにたちし

としてどこが一番
いちばん

大事
だ い じ

なんだというポイントを幾
いく

つか出
だ

し

ながら、それぞれ持
も

ち帰
かえ

って検討
けんとう

して、また翌月
よくげつ

に出
だ

していくという形
かたち

をうまくとれればいいなと思
おも

っています。最初
さいしょ

なので、全部
ぜ ん ぶ

のメニューが示
しめ

されても、御飯
ご は ん

を食
た

べたいのか、みそ汁
しる

を食
た

べたいの

か、１つ１つを味
あじ

わって食
た

べていくためには、今
いま

はまだ全体
ぜんたい

のメニューしかないので、これから幾
いく

つ

かの論点
ろんてん

、テーマを毎回
まいかい

設定
せってい

しながら決
き

めていくということが大事
だ い じ

かなと思
おも

います。あわせて、前回
ぜんかい

の計画
けいかく

の評価
ひょうか

、それから実態
じったい

調査
ちょうさ

とかを含
ふく

めた市内
し な い

の実際
じっさい

というところを見
み

ながら計画
けいかく

を立
た

てていけ

ればと思
おも

っています。 

 国
くに

や東京都
とうきょうと

や前回
ぜんかい

の計画
けいかく

と、たくさんテーマはあるんですけれども、先
さき

ほど三井
み つ い

委員
い い ん

からも出
で

てい

た11ページの視点
し て ん

というところは、まだあくまで視点
し て ん

なので、恐
おそ

らくこれから委員会
いいんかい

としてどういう

方向
ほうこう

の計画
けいかく

にするかをみんなで決
き

めていくことになると思
おも

いますが、一応
いちおう

こんなテーマがあるよとい

うところでは、７ページの表
ひょう

の下半分
したはんぶん

に障害者
しょうがいしゃ

基本法
きほんほう

に基
もと

づく障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

というのがあります。こ

のうち障害
しょうがい

総合
そうごう

支援法
しえんほう

に基
もと

づく生活
せいかつ

支援
し え ん

のサービスは障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

という別計画
べつけいかく

になるんですけれ

ども、それ以外
い が い

のテーマは、例
たと

えば病院
びょういん

とか教育
きょういく

、仕事
し ご と

、バリアフリーとか、そういうばらばらの

１個
こ

１個
こ

のテーマ、これらをなるべく入
い

れましょうと書
か

いてあるので、こういうところを中心
ちゅうしん

にしな

がら、これ以外
い が い

にも書
か

いて構
かま

わないので、国立市
くにたちし

をこんな市
し

にしたいなというものをそれぞれ出
だ

して

もらって、その後
ご

にみんなで意見
い け ん

を出
だ

し合
あ

って素案
そ あ ん

をつくっていければと思
おも

っています。 

【井上
いのうえ

オブザーバー】 国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

の位置
い ち

づけ、難
むずか

しいので考
かんが

えなかったです。ま

た言
い

います。 

【平
たいら

副委員長
ふくいいんちょう

】 今
いま

いろんな方
かた

の意見
い け ん

が聞
き

けたんですけれども、私自身
わたしじしん

も、国
くに

、東京都
とうきょうと

、国立市
くにたちし

とい
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う順番
じゅんばん

に並
なら

んだときに、大
おお

きな前提
ぜんてい

を国
くに

が立
た

てられているんだとすれば、国立市
くにたちし

の計画
けいかく

はより具体的
ぐたいてき

であっても構
かま

わないと思
おも

うんです。その具体的
ぐたいてき

にあったことをみんなでここで話
はな

し合
あ

えればいいなと

いうのは、私
わたし

としての希望
き ぼ う

でもあります。特
とく

に11ページですけれども、１番目
ば ん め

のところで、市民
し み ん

全体
ぜんたい

で計画
けいかく

を立
た

てていくということについて、私自身
わたしじしん

が市民
し み ん

の代表
だいひょう

としてここに来
き

ているので、よりこの

視点
し て ん

を大切
たいせつ

にしてやっていってもらえればうれしいなというのがあります。具体的
ぐたいてき

に言
い

うと、例
たと

えば

高橋
たかはし

委員
い い ん

は、国立市
くにたちし

では手話
し ゅ わ

を使
つか

ってお買
か

い物
もの

なんかはできるんですか。 

【高橋
たかはし

委員
い い ん

】 国立市
くにたちし

の中
なか

で手話
し ゅ わ

を使
つか

うというのはほとんどないですね。口話
こ う わ

、口
くち

の形
かたち

を読
よ

んだりで

すとか、身振
み ぶ

りをしたりですとか、そのような方法
ほうほう

で買
か

い物
もの

をいたします。 

【平
たいら

副委員長
ふくいいんちょう

】 そうすると、今度
こ ん ど

選
えら

ばれた市長
しちょう

さんは、とてもいろんな方面
ほうめん

に関係
かんけい

が深
ふか

い方
かた

みたい

なので、商工
しょうこう

会議所
かいぎしょ

の人
ひと

に向
む

かって、お店
みせ

から１人
ひ と り

ずつ手話
し ゅ わ

講座
こ う ざ

に参加
さ ん か

してくださいと呼
よ

びかけるよ

うな計画
けいかく

をつくってもらえれば、高橋
たかはし

さんが先生
せんせい

になっていければ、手話
し ゅ わ

で使
つか

えるお店
みせ

にワッペンで

も貼
は

っていくと、１つの突破口
とっぱこう

として、しょうがいしゃに向
む

かって国立市
くにたちし

が何
なに

かをやっていっている

んだというものを計画
けいかく

としてつくれればいいかなと私
わたし

は思
おも

うんです。ただ、事務局
じむきょく

からの話
はなし

を聞
き

い

ていると、基本
き ほ ん

計画
けいかく

で理念
り ね ん

をと言
い

われても、そこまで理念
り ね ん

にならなくて、もっと具体的
ぐたいてき

に皆
みな

さんと話
はな

し合
あ

えればいいのではないかなということは私自身
わたしじしん

思
おも

っているんです。委員長
いいんちょう

さんと考
かんが

え方
かた

が違
ちが

う

かもしれませんので、この後
あと

は委員長
いいんちょう

さんがまとめてください。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。今
いま

、委員
い い ん

の皆様
みなさま

から御意見
ご い け ん

をいただいて、いろんな意見
い け ん

の

中
なか

で、今後
こ ん ご

どうやって会議
か い ぎ

を進
すす

めていくかというところでもあると思
おも

います。しょうがいしゃ計画
けいかく

と

いうのは、国
くに

の障害者
しょうがいしゃ

基本法
きほんほう

という法律
ほうりつ

の中
なか

で示
しめ

されている、先
さき

ほど丸山
まるやま

委員
い い ん

が言
い

われた幾
いく

つかの

項目
こうもく

をちゃんとやっていますか、１つの計画
けいかく

の中
なか

に入
い

れていますかというのがさっきの７ページのと
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ころなんです。この７ページのところにさまざまなキーワードが入
はい

っていて、恐
おそ

らくこのキーワード

だけでなくて、さまざまなものがあっていいと思
おも

うんです。この10項目
こうもく

が今度
こ ん ど

具体化
ぐ た い か

されていくのが

しょうがいしゃ計画
けいかく

であっていいのかなと思
おも

います。恐
おそ

らく皆様
みなさま

が言
い

われていたしょうがい福祉
ふ く し

計画
けいかく

が、2011年
ねん

に大
おお

きく基本法
きほんほう

のベースが改正
かいせい

されて、その中
なか

の一番
いちばん

大
おお

きなキーワードが共生
きょうせい

社会
しゃかい

、共
とも

に生
い

きるとくるんです。実
じつ

はこの共
とも

に生
い

きるというのが国
くに

が今
いま

掲
かか

げている１個
こ

の目標
もくひょう

でもあり、さら

にそれが具体的
ぐたいてき

になったのが、地域
ち い き

の中
なか

で生活
せいかつ

をしましょうという中
なか

で今
いま

動
うご

いているのが障害者
しょうがいしゃ

基本法
きほんほう

なんです。 

 ですから、今
いま

、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

事業
じぎょう

とか、地域
ち い き

移行
い こ う

、地域
ち い き

定着
ていちゃく

とか全
すべ

てに地域
ち い き

というものがつい

ていて、まさに地域
ち い き

の中
なか

で暮
く

らしていく。先
さき

ほど小林
こばやし

委員
い い ん

も言
い

われたグループホームで地域
ち い き

の中
なか

で暮
く

らしていこうよとか、先
さき

ほど高橋
たかはし

委員
い い ん

が言
い

われた手話
し ゅ わ

の問題
もんだい

も地域
ち い き

の中
なか

でと。恐
おそ

らく地域
ち い き

住民
じゅうみん

の方々
かたがた

とともにつくるというところが今回
こんかい

のとても大切
たいせつ

な方向性
ほうこうせい

だろうと思
おも

いますので、先
さき

ほどの11ペー

ジにある、まさに(1)(2)(3)がとても大切
たいせつ

なところだと思
おも

いますので、そのあたりはしっかりと共通
きょうつう

のテーマとして、皆
みな

さんとこれから一緒
いっしょ

に進
すす

めていければなと思
おも

います。 

 合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の提供
ていきょう

というのは実際
じっさい

に具体化
ぐ た い か

するときに実
じつ

はすごく難
むずか

しいところでもあるんです。

実際
じっさい

に、先
さき

ほど中山
なかやま

委員
い い ん

が言
い

われた、もっとしょうがい種別
しゅべつ

ごとに分
わ

かれているといいよねという話
はなし

があったと思
おも

うんですね。まさにそのとおりで、それぞれが困
こま

っているところは全然
ぜんぜん

違
ちが

うわけです。

聴覚
ちょうかく

しょうがいの方
かた

、肢体
し た い

不自由
ふ じ ゆ う

の方
かた

、発達
はったつ

の方
かた

、いろんな方々
かたがた

が困
こま

っているところが違
ちが

うときの

合理性
ごうりせい

というのは何
なに

だろうと。みんなが住
す

みやすいということはどういうことなんだろうと。１つの

しょうがいが特化
と っ か

してもいけないし、１つのしょうがいがおくれていってもいけないしとなると、ど

うやって合理性
ごうりせい

をみんなの共通
きょうつう

認識
にんしき

にしていくのかというのはとても大切
たいせつ

なところだと思
おも

います。
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ぜひそれぞれのお立場
た ち ば

からいろんな意見
い け ん

でこれから進
すす

めていければと思
おも

いますので、11ページの

計画
けいかく

策定
さくてい

の視点
し て ん

あたりで何
なに

か御意見
ご い け ん

とかはありますでしょうか。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 これは前々
まえまえ

から思
おも

っていたんですけれども、例
たと

えば、体
からだ

に身体的
しんたいてき

なしょうがいがある

とか、脳
のう

に知的
ち て き

なしょうがいがあるとかというのは、国立
くにたち

だけではなくて、日本
に ほ ん

全国
ぜんこく

どこへ行
い

っても

結構
けっこう

進
すす

んでいる感
かん

じはあるんですが、私
わたし

たちみたいな発達
はったつ

障害
しょうがい

と言
い

われる第
だい

３の、いわば脳
のう

の中
なか

に

眠
ねむ

るしょうがいとか、そういう目
め

では見
み

えないしょうがいに対
たい

して、これは国立
くにたち

だけではなくて日本
に ほ ん

全体
ぜんたい

で言
い

えるんですけれども、ちゃんとした配慮
はいりょ

がされていないなという感
かん

じが自分
じ ぶ ん

の中
なか

ではあるか

なと思
おも

いまして、そういうものもありましてこの委員
い い ん

を今回
こんかい

１年間
ねんかん

やっているというのもあるんです。

発達
はったつ

しょうがいとか、ほかにも、事故
じ こ

とかによって脳機能
のうきのう

の内部
な い ぶ

とか体
からだ

の中
なか

に何
なに

か障害
しょうがい

ができてし

まったとか、そういうものもこれからのこういう委員会
いいんかい

でどんどん積極的
せっきょくてき

に話
はな

せるといいなと自分
じ ぶ ん

は思
おも

います。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 今
いま

、中山
なかやま

委員
い い ん

から、これからさまざまなしょうがいが出
で

てくると。特
とく

に先
さき

ほど言
い

われ

たのは、高次脳機能
こうじのうきのう

しょうがいといって、交通
こうつう

事故
じ こ

とかで脳
のう

のダメージから出
で

てくるしょうがいであ

るとか、発達
はったつ

しょうがいもまだ配慮
はいりょ

されていないというのもそうでしょうね。いわゆる難病
なんびょう

もそうで

す。難病
なんびょう

指定
し て い

がふえていますので、難病
なんびょう

の方々
かたがた

が今
いま

、生活上
せいかつじょう

、困
こま

っている。難病
なんびょう

の方々
かたがた

もしょう

がいの中
なか

に膨
ふく

らんできていますので、全
すべ

ての方々
かたがた

が、今
いま

どこに困
こま

っているんだろうというところをま

ずしっかりと正確
せいかく

に把握
は あ く

していくことが大切
たいせつ

で、その後
あと

に多分
た ぶ ん

、合理性
ごうりせい

をみんなで考
かんが

えていくという

段取
だ ん ど

りになるのかなと思
おも

います。三井
み つ い

委員
い い ん

、先
さき

ほど手
て

を挙
あ

げていましたが、どうですか。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 そうなんです。今
いま

、国
くに

からおりてくるものが昔
むかし

の福祉
ふ く し

に戻
もど

っていっていると感
かん

じてい

ます。例
たと

えば、国
くに

が出
だ

している「我
わが

が事
こと

・丸
まる

ごと」地域
ち い き

共生
きょうせい

社会
しゃかい

実現
じつげん

本部
ほ ん ぶ

の構想
こうそう

などは、私
わたし

たちの
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感覚
かんかく

から言
い

うと違
ちが

うかなと思
おも

っています。先
さき

ほど、その辺
へん

のところを深
ふか

めていきたいというふうに話
はなし

をしたところなんですけれども、私
わたし

たちも、先
さき

ほどもお話
はな

ししたように、国立
くにたち

がどういう形
かたち

になっ

ていくかというのがわからなかったものですから、いろいろな市
し

のしょうがいしゃ計画
けいかく

をもらいに歩
ある

いています。もらいに歩
ある

いている中
なか

でいろいろ感
かん

じるところがあったりしますので、この辺
へん

がお話
はな

し

できたらと思
おも

っていますし、三井
み つ い

絹子
き ぬ こ

自身
じ し ん

も、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

の部分
ぶ ぶ ん

で言
い

うと、あたりまえに暮
く

らすまち

なんですけれども、いまだに国立
くにたち

にある温浴
おんよく

施設
し せ つ

に入
はい

れていないという、この合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

をどうした

らいいんだろうということも抱
かか

えていますので、それが実現
じつげん

できるような、先
さき

ほど副委員長
ふくいいんちょう

がおっし

ゃられた国立
くにたち

に即
そく

した計画
けいかく

がどんな形
かたち

でできるのか。この委員会
いいんかい

が始
はじ

まる前
まえ

の段階
だんかい

で、国立
くにたち

の高齢者
こうれいしゃ

のほうのシニアカレッジという中
なか

でお話
はなし

がされたのをきっかけにして、高齢者
こうれいしゃ

のほうの計画
けいかく

がどう

いうふうになっているだろうかということも今勉強
いまべんきょう

しつつありますが、国立
くにたち

は、私
わたし

たちの記憶
き お く

によ

れば、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターなどそういうシステムを結構
けっこう

早
はや

くからやっていたと思
おも

うので、これが先
さき

ほど言
い

われた国
くに

からの「我
わが

が事
こと

・丸
まる

ごと」と同
おな

じという形
かたち

になってほしくないなと思
おも

っていて、国立
くにたち

独自
ど く じ

のそういうシステムがしょうがいしゃとともにできればいいと思
おも

っています。そのために今学習
いまがくしゅう

を進
すす

めています。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 まさにこれからいろいろと、国
くに

の丸
まる

ごともそうですけれども、国立市
くにたちし

独自
ど く じ

の地域
ち い き

づく

りというのはやっぱりしていかなければいけないというのが委員
い い ん

の皆
みな

さんの御意見
ご い け ん

だと思
おも

いますが、

そのほかにいかがですか。 

 それでは、今
いま

、大
おお

きな計画
けいかく

の位置
い ち

づけ、関連
かんれん

計画
けいかく

、策定
さくてい

の背景
はいけい

と趣旨等
しゅしとう

の説明
せつめい

については終
お

わらせ

ていただいて、続
つづ

きまして、次第
し だ い

３に移
うつ

らせていただきたいと思
おも

うんですが、タイミング的
てき

に、ちょ

うど今
いま

１時間
じ か ん

ぐらいたっていますので、ここで１回
かい

休憩
きゅうけい

を10分
ぷん

ほど入
い

れて、後半
こうはん

に次第
し だ い

３からスタ
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ートしたいと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。それでは、あの時計
と け い

で７時
じ

５分
ふん

から

スタートしたいと思
おも

いますので、１回
かい

休憩
きゅうけい

をとってください。 

（休憩
きゅうけい

） 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 それでは、お時間
じ か ん

になりましたので、後半
こうはん

のところをスタートしたいと思
おも

います。 

 それでは続
つづ

きまして、次第
し だ い

３、関連
かんれん

計画
けいかく

におけるしょうがいしゃ福祉
ふ く し

施策
し さ く

について、４、地域
ち い き

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の答申
とうしん

については、一括
いっかつ

して事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、後半
こうはん

になりますが、また説明
せつめい

が長
なが

くなるので、大変
たいへん

申
もう

しわけありませんが、

御協力方
ごきょうりょくかた

、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 市
し

の基本
き ほ ん

構想
こうそう

・関連
かんれん

計画
けいかく

に盛
も

り込
こ

まれているしょうがいしゃ施策等
しさくとう

ということでは、前回
ぜんかい

、当日
とうじつ

配付
は い ふ

での参考
さんこう

資料
しりょう

で配
くば

らせていただいた資料
しりょう

がございました。市
し

の第
だい

５期
き

基本
き ほ ん

構想
こうそう

の基本
き ほ ん

理念
り ね ん

「人間
にんげん

を大切
たいせつ

にする」というものに基
もと

づきまして、基本
き ほ ん

計画
けいかく

のしょうがいしゃ計画
けいかく

と密接
みっせつ

に関連
かんれん

する計画
けいかく

といたし

まして、地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

、高齢者
こうれいしゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

、それと介護
か い ご

保険
ほ け ん

事業
じぎょう

計画
けいかく

、子
こ

どもの分野
ぶ ん や

に行
い

きまして、

子
こ

ども総合
そうごう

計画
けいかく

、子
こ

ども・子育
こ そ だ

て支援
し え ん

事業
じぎょう

計画
けいかく

、健康
けんこう

分野
ぶ ん や

では、健康
けんこう

増進
ぞうしん

計画
けいかく

、男女
だんじょ

平等
びょうどう

・男女
だんじょ

共同
きょうどう

参画
さんかく

推進
すいしん

計画
けいかく

、総合
そうごう

防災
ぼうさい

計画
けいかく

を挙
あ

げさせていただいたところです。時間
じ か ん

の都合
つ ご う

で詳
くわ

しい説明
せつめい

は省 略
しょうりゃく

をさせていただきますが、中身
な か み

につきまして、しょうがいしゃ施策
し さ く

についても言及
げんきゅう

している部分
ぶ ぶ ん

を

抜粋
ばっすい

しておりますので、今後
こ ん ご

の策定
さくてい

作業
さぎょう

に活用
かつよう

いただくといったところで御確認
ごかくにん

いただければと思
おも

い

ますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 続
つづ

きまして、今回
こんかい

お送
おく

りしました厚手
あ つ で

のＡ３の折
お

り込
こ

んだ資料
しりょう

の御説明
ごせつめい

をさせていただきます。

国立市
くにたちし

地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

・しょうがいしゃ計画
けいかく

・高齢者
こうれいしゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

に関
かん

する答申書
とうしんしょ

よりということで、

まず、国立市
くにたちし

地域
ち い き

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

についてですが、計画
けいかく

の進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

の把握
は あ く

、点検
てんけん

、評価等
ひょうかとう
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を行
おこな

うという位置
い ち

づけで平成
へいせい

27年
ねん

12月
がつ

に設置
せ っ ち

され、市長
しちょう

から諮問
し も ん

を受
う

けた協議会
きょうぎかい

ということにな

ります。12月
がつ

より、翌年
よくとし

、28年
ねん

３月
がつ

までの４回
かい

で地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の評価
ひょうか

を、４月
がつ

から７月
がつ

までの４回
かい

でしょうがいしゃ計画
けいかく

の評価
ひょうか

を、最後
さ い ご

に８月
がつ

から11月
がつ

の４回
かい

で高齢者
こうれいしゃ

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の評価
ひょうか

と、３つの

計画
けいかく

の評価
ひょうか

をした協議会
きょうぎかい

になります。この全
ぜん

12回
かい

の協議会
きょうぎかい

での評価
ひょうか

を取
と

りまとめたもので、12月
がつ

に

答申
とうしん

をいただいております。 

 ２といたしまして、国立市
くにたちし

しょうがいしゃ計画
けいかく

の概要
がいよう

、現行
げんこう

計画
けいかく

の内容
ないよう

ですが、１回目
か い め

の資料
しりょう

でお

渡
わた

ししました薄
うす

い青
あお

い冊子
さ っ し

のものですが、その中
なか

の概要
がいよう

、目次
も く じ

立
た

てだけ御紹介
ごしょうかい

しております。第
だい

１章
しょう

が「総論
そうろん

」で、「しょうがいしゃ計画
けいかく

とは」といったところで、本日
ほんじつ

前半
ぜんはん

にお話
はなし

をさせていただきま

した位置
い ち

づけ、背景
はいけい

、視点
し て ん

、プロセス、計画
けいかく

の期間等々
きかんとうとう

が総論
そうろん

ということで冒頭
ぼうとう

にございます。それ

と、次回
じ か い

の委員会
いいんかい

で基本的
きほんてき

なデータをお出
だ

ししたいと思
おも

っていますが、国立市
くにたちし

の現状等
げんじょうとう

が記載
き さ い

されて

いるところでございます。 

 めくっていただきまして、２ページ、第
だい

２章
しょう

が「しょうがい者福祉
しゃふくし

の状 況
じょうきょう

と課題
か だ い

」で、先
さき

ほど中山
なかやま

委員
い い ん

からもお話
はなし

がありましたが、しょうがいの種別
しゅべつ

ごとの状況等
じょうきょうとう

は、現行
げんこう

計画
けいかく

ではこちらに記載
き さ い

が

されております。目標
もくひょう

とかが種別
しゅべつ

になっているということではないんですが、状 況
じょうきょう

と課題
か だ い

といった

ところでは、手帳
てちょう

の所持者
しょじしゃ

の推移等々
すいいとうとう

を記載
き さ い

させていただいております。 

 第
だい

３章
しょう

からが具体的
ぐたいてき

な「国立市
くにたちし

のしょうがいしゃ福祉
ふ く し

施策
し さ く

の体系
たいけい

」になります。「計画
けいかく

の全体像
ぜんたいぞう

」

「個別
こ べ つ

のしょうがいしゃ福祉
ふ く し

施策
し さ く

の概要
がいよう

」ということで、目標
もくひょう

といたしましては５点
てん

。１つ目
め

が「地域
ち い き

で安心
あんしん

して、豊
ゆた

かな生活
せいかつ

ができるよう支援
し え ん

します」、２点目
て ん め

といたしまして「自尊心
じそんしん

をもって参加
さ ん か

でき

る地域
ち い き

社会
しゃかい

を目指
め ざ

します」、３点目
て ん め

といたしまして「地域
ち い き

で多様
た よ う

な働
はたら

き方
かた

を選択
せんたく

できる社会
しゃかい

を創造
そうぞう

し

ます」、４点目
て ん め

といたしまして「地域
ち い き

において、自立
じ り つ

生活
せいかつ

を支
ささ

える体制
たいせい

を構築
こうちく

します」、最後
さ い ご

の５点目
て ん め
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が「地域
ち い き

でお互
たが

いを尊重
そんちょう

し、共
とも

に暮
く

らす社会
しゃかい

を実現
じつげん

します」、この目標
もくひょう

の５つに従
したが

いまして、それ

ぞれ計画
けいかく

を策定
さくてい

いただいているところでございます。 

 続
つづ

きまして、３ページ目
め

に移
うつ

っていただきますと、３「推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

による評価
ひょうか

について」、この後
あと

、

少
すこ

しかいつまんでの御説明
ごせつめい

になりますが、させていただく前
まえ

に、大枠
おおわく

のところでお話
はなし

をさせていただ

きます。先
さき

ほど御紹介
ごしょうかい

しました５つの目標
もくひょう

に対
たい

して20の課題
か だ い

、76の施策
し さ く

により構成
こうせい

されています。

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

では、課題
か だ い

ごと施策
し さ く

に対
たい

する事務局
じむきょく

の報告
ほうこく

、評価
ひょうか

を説明
せつめい

し、協議会
きょうぎかい

で順次
じゅんじ

評価
ひょうか

をしていた

だきました。結果
け っ か

といたしまして、推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

がＡという評価
ひょうか

、今後
こ ん ご

充実
じゅうじつ

させると。事務局
じむきょく

の御報告
ごほうこく

でもＡとさせていただいた評価
ひょうか

は、４つの課題
か だ い

になりました。目標
もくひょう

４の中
なか

の「地域
ち い き

で支
ささ

える体制
たいせい

を

構築
こうちく

するために」では、（ア）の相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

、（オ）のしょうがいしゃ虐待
ぎゃくたい

への対応
たいおう

。目標
もくひょう

５の「地域
ち い き

で共
とも

に暮
く

らす社会
しゃかい

を実現
じつげん

するために」に関
かん

して、（ア）のバリアフリーの促進
そくしん

、（イ）のしょうがいし

ゃへの理解
り か い

・啓発
けいはつ

の促進
そくしん

、この４点
てん

が事務局
じむきょく

、推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

での御審議
ご し ん ぎ

ともＡ評価
ひょうか

、今後
こ ん ご

充実
じゅうじつ

させる

という評価
ひょうか

になっているところでございます。 

 また、事務局
じむきょく

評価
ひょうか

・報告
ほうこく

といたしましてはＢとさせていただきましたが、推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の中
なか

での議論
ぎ ろ ん

の結果
け っ か

、Ａ、充実
じゅうじつ

させるという評価
ひょうか

が出
で

ましたのが７つございました。目標
もくひょう

１「安心
あんしん

して地域
ち い き

で生活
せいかつ

するために」の中
なか

で、（ア）在宅
ざいたく

サービスと外出
がいしゅつ

支援
し え ん

、（イ）住
す

まいの場
ば

の確保
か く ほ

、（オ）災害
さいがい

発生時
はっせいじ

の

対策
たいさく

の３点
てん

。「社会
しゃかい

参加
さ ん か

を促進
そくしん

するために」では、（イ）コミュニケーション支援
し え ん

、（ウ）多様
た よ う

な社会
しゃかい

参加
さ ん か

の方法
ほうほう

。目標
もくひょう

３「多様
た よ う

な働
はたら

き方
かた

を実現
じつげん

するために」では、（ア）一般
いっぱん

就労
しゅうろう

、４ページ、目標
もくひょう

４「地域
ち い き

で支
ささ

え合
あ

う体制
たいせい

を構築
こうちく

するために」の（ウ）発達
はったつ

しょうがい児
じ

への支援
し え ん

、この７つの課題
か だ い

につきまし

て推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

でＡの評価
ひょうか

をいただいております。残
のこ

る９つの課題
か だ い

については、推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

、事務局
じむきょく

双方
そうほう

ともＢ評価
ひょうか

、継続
けいぞく

するといった評価
ひょうか

で、しょうがいしゃ計画
けいかく

の中
なか

では、Ｃ評価
ひょうか

は該当
がいとう

なしという
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結果
け っ か

になったところでございます。 

 済
す

みません、何
なん

とか１ページにまとめて見
み

やすいようにと思
おも

ったんですが、字
じ

の大
おお

きさや構成
こうせい

を考
かんが

えて、Ａ３で２枚
まい

立
だ

てになっております。目標
もくひょう

、課題
か だ い

、施策
し さ く

で、１ページ目
め

が目標
もくひょう

１、２と、目標
もくひょう

３の（ア）までです。次
つぎ

のページ、目標
もくひょう

３の（イ）から目標
もくひょう

４、５です。真
ま

ん中
なか

のところの「課題
か だ い

…推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

（事務局
じむきょく

評価
ひょうか

）」で、先
さき

ほど御説明
ごせつめい

しました推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

でＡ評価
ひょうか

をいただいたと

ころに網
あみ

をかけております。こちらがしょうがいしゃ計画
けいかく

の評価
ひょうか

作業
さぎょう

をしていただく中
なか

で、今後
こ ん ご

充実
じゅうじつ

させるという評価
ひょうか

をいただいたポイントということでごらんになっていただければと思
おも

いますので、

よろしくお願
ねが

いいたします。ここまでのところではよろしいでしょうか。これは答申書
とうしんしょ

の中身
な か み

のうち、

しょうがいしゃ計画
けいかく

について、特
とく

に取
と

りまとめた部分
ぶ ぶ ん

の説明
せつめい

になります。 

 説明
せつめい

が長
なが

くなりますが、続
つづ

きまして、こちらからが答申書
とうしんしょ

本編
ほんぺん

の写
うつ

しになります。めくっていただ

きますと、最初
さいしょ

に地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

に関
かん

する評価
ひょうか

がございます。右肩
みぎかた

にページが振
ふ

ってありますので、右肩
みぎかた

ページでいきますと、しょうがいしゃ計画
けいかく

になりますのが、中紙
なかがみ

が入
はい

りまして、29ページからになり

ます。Ａ３の折
お

り込
こ

みでの表
ひょう

になっておりますので、広
ひろ

げていただきまして、お手元
て も と

に御用意
ご よ う い

いただ

ければと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 ５つの目標
もくひょう

ごとにかいつまんでの御説明
ごせつめい

をさせていただければと思
おも

います。課題
か だ い

の（ア）在宅
ざいたく

サー

ビスと外出
がいしゅつ

支援
し え ん

につきましては、施策
し さ く

といたしまして６点
てん

、居宅
きょたく

介護
か い ご

サービスの充実
じゅうじつ

から始
はじ

まりま

して、ヘルパーへの相談
そうだん

支援
し え ん

を挙
あ

げたところでございます。その後
ご

、具体的
ぐたいてき

な取
と

り組
く

み内容
ないよう

、事業
じぎょう

内容
ないよう

、

期間
き か ん

、担当課
たんとうか

と続
つづ

きまして、この表
ひょう

のちょうど真
ま

ん中
なか

のところが事業
じぎょう

実績
じっせき

の報告
ほうこく

になっております。

事業
じぎょう

ごとにどういった数値
す う ち

になっているかといったところで報告
ほうこく

をしております。あらかじめ送
おく

らせ

ていただいておりますので、細
こま

かな数字
す う じ

の御報告
ごほうこく

は省 略
しょうりゃく

をさせていただきます。 
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 課題
か だ い

・方針
ほうしん

といたしまして、①移動
い ど う

支援
し え ん

事業
じぎょう

については、身体
しんたい

介護
か い ご

のあるなしによって基
き

準金額
じゅんきんがく

に

差異
さ い

があるため、身体
しんたい

介護
か い ご

なしの利用者向
り よ う し ゃ む

けのヘルパー確保
か く ほ

が困難
こんなん

となっている。国立
くにたち

では、通学
つうがく

・

通所
つうしょ

での移動
い ど う

支援
し え ん

利用
り よ う

をこれまでも認
みと

めてきたが、今後
こ ん ご

、総合
そうごう

支援法
しえんほう

３年後
ね ん ご

の見直
み な お

しにより他
ほか

の自治体
じ ち た い

も認
みと

めることになる見込
み こ

み。②平成
へいせい

27年度
ね ん ど

に行
おこな

われた国立市
くにたちし

事務
じ む

事業
じぎょう

評価
ひょうか

委員会
いいんかい

では、しょうがい

しゃガソリン給付
きゅうふ

事業
じぎょう

について、委員
い い ん

より、支給
しきゅう

された現金
げんきん

が移動
い ど う

のためにのみ使
つか

われたかどうかを

事後的
じ ご て き

にチェックできないという指摘
し て き

を受
う

けているということで、他市
た し

ではガソリン費
ひ

支給
しきゅう

事業
じぎょう

がな

い区
く

市町村
しちょうそん

もある。外出
がいしゅつ

支援
し え ん

の関係
かんけい

事業
じぎょう

をできる限
かぎ

り統合
とうごう

すべきとの意見
い け ん

が出
だ

されたといったことを

御報告
ごほうこく

しております。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

といたしましては、Ａで充実
じゅうじつ

させるといった評価
ひょうか

をいただ

いております。 

 続
つづ

きまして、課題
か だ い

の（イ）住
す

まいの場
ば

の確保
か く ほ

については、お隣
となり

の欄
らん

の施策名
しさくめい

が、民間
みんかん

住宅
じゅうたく

入居
にゅうきょ

の

支援
し え ん

に始
はじ

まりまして、⑥適切
てきせつ

な施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

の支援
し え ん

ということで、施策
し さ く

を６点
てん

挙
あ

げております。右
みぎ

に移
うつ

り

まして、課題
か だ い

・方針
ほうしん

については、グループホーム入居
にゅうきょ

希望者
きぼうしゃ

の現実的
げんじつてき

な実態
じったい

把握
は あ く

が難
むずか

しい。これは

すぐに入居
にゅうきょ

したいのか、数年後
すうねんご

なのかといったところの御要望
ごようぼう

の把握
は あ く

がなかなか難
むずか

しいという報告
ほうこく

をさせていただいたところです。また、場合
ば あ い

によっては、他市等
た し と う

で地域
ち い き

住民
じゅうみん

の方
かた

から建設
けんせつ

に関
かん

する

反対
はんたい

運動等
うんどうとう

の事例
じ れ い

があったと御報告
ごほうこく

させていただきました。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

といたしましては、Ａ、

充実
じゅうじつ

させるという評価
ひょうか

をいただいたところです。 

 続
つづ

きまして、このページの一番
いちばん

下段
か だ ん

、（ウ）精神
せいしん

しょうがいしゃ等
とう

への経済的
けいざいてき

支援
し え ん

につきましては、

施策面
しさくめん

としては１つ、手当等
てあてとう

の創設
そうせつ

を要請
ようせい

です。右欄
みぎらん

に移
うつ

りまして、課題
か だ い

・方針
ほうしん

などでは、財源
ざいげん

の確保
か く ほ

が難
むずか

しい、市単独
したんどく

事業
じぎょう

での実施
じ っ し

は予算的
よさんてき

に難
むずか

しいということで、これについては推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の中
なか

で

も、引
ひ

き続
つづ

き要望
ようぼう

をといった形
かたち

で、Ｂ評価
ひょうか

となりました。 
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 めくっていただきまして、裏面
り め ん

になります。課題
か だ い

の（エ）しょうがいしゃの権利
け ん り

擁護
よ う ご

、施策名
しさくめい

につ

きましては、①権利
け ん り

擁護
よ う ご

事業
じぎょう

の充実
じゅうじつ

から③社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょう

議会
ぎ か い

との連携
れんけい

を強化
きょうか

という３点
てん

の施策
し さ く

を挙
あ

げて

おりました。課題
か だ い

、方針
ほうしん

の欄
らん

に移
うつ

ります。28年度
ね ん ど

に成年
せいねん

後見人等費用
こうけんにんとうひよう

助成金
じょせいきん

補助
ほ じ ょ

事業
じぎょう

が予算化
よ さ ん か

をされ

た。権利
け ん り

擁護
よ う ご

についてしょうがいしゃ、関係者
かんけいしゃ

への周知
しゅうち

をどのように進
すす

めていくか。この施策
し さ く

につき

ましては、意思
い し

決定
けってい

制度
せ い ど

の課題
か だ い

もあって議論
ぎ ろ ん

があったところです。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

といたしまして

は、Ｂとなっております。 

 （オ）災害
さいがい

発生時
はっせいじ

の対策
たいさく

につきましては、施策名
しさくめい

は①防災
ぼうさい

施策
し さ く

の推進
すいしん

から④住民
じゅうみん

ネットワークなど

の地域力
ちいきりょく

の活用
かつよう

で、右欄
みぎらん

の課題
か だ い

・方針
ほうしん

としては、住民
じゅうみん

ネットワークなどの地域力
ちいきりょく

をどう活用
かつよう

していく

のか、福祉
ふ く し

避難所
ひなんじょ

は充足
じゅうそく

しているのかといった２点
てん

を報告
ほうこく

させていただいたところでございます。

協議会
きょうぎかい

の中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

といたしましては、Ａ評価
ひょうか

、充実
じゅうじつ

させるとなっております。 

 目標
もくひょう

１の「地域
ち い き

で安心
あんしん

して、豊
ゆた

かな生活
せいかつ

ができるように支援
し え ん

します」の一番最後
いちばんさいご

、（カ）防犯
ぼうはん

、孤立
こ り つ

への対策
たいさく

になります。施策名
しさくめい

は、①消費者
しょうひしゃ

相談
そうだん

の充実
じゅうじつ

、②孤独死
こ ど く し

、孤立死
こ り つ し

対策
たいさく

の充実
じゅうじつ

の２点
てん

を施策
し さ く

として挙
あ

げておりました。右
みぎ

に移
うつ

りまして、課題
か だ い

・方針
ほうしん

などは、消費
しょうひ

生活
せいかつ

相談
そうだん

は安定的
あんていてき

に利用者
りようしゃ

あり。

福祉
ふ く し

総合
そうごう

相談
そうだん

窓口
まどぐち

―これは市
し

のほうで福祉
ふ く し

総合
そうごう

相談
そうだん

ふくふく窓口
まどぐち

ということで、福祉
ふ く し

総務課
そ う む か

に新
あたら

しく総合的
そうごうてき

な相談
そうだん

窓口
まどぐち

を設置
せ っ ち

したことで、大
おお

きな安否
あ ん ぴ

確認
かくにん

の流
なが

れができたといったところでありまし

た。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

といたしましてもＢ、継続
けいぞく

させるという評価
ひょうか

をいただいたところです。目標
もくひょう

の１点目
て ん め

につきましては、以上
いじょう

のとおりの評価
ひょうか

をいただいたところです。 

 事務局
じむきょく

からの報告
ほうこく

になります。よろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。今
いま

、福祉
ふ く し

施策
し さ く

についてのそれぞれの評価
ひょうか

の共通
きょうつう

認識
にんしき

で、皆
みな

さんでこれを理解
り か い

していきたいと思
おも

うんですけれども、いかがでしょうか。何
なに

か御質問等
ごしつもんとう

ありました
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ら。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 しょうがいしゃ計画
けいかく

に関
かん

する評価
ひょうか

のところでちょっと気
き

になったんですけれども、29

ページの裏側
うらがわ

、30ページの（オ）災害
さいがい

発生時
はっせいじ

の対策
たいさく

、具体的
ぐたいてき

な取組
とりくみ

の事業
じぎょう

内容
ないよう

の中
なか

で、「過去
か こ

の阪神
はんしん

・

淡路
あ わ じ

大震災
だいしんさい

」から始
はじ

まるところで、「東日本
ひがしにほん

大震災
だいしんさい

での経験
けいけん

を最大限
さいだいげん

に生
い

かし、しゅうがいしゃの安心
あんしん

・

安全
あんぜん

が」と書
か

いてあるんですけれども、こちらは「しょうがいしゃ」で間違
ま ち が

いないですか。 

【事務局
じむきょく

】 誤植
ごしょく

です。訂正
ていせい

します。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 わかりました。では、直
なお

しておきます。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 （オ）の事業
じぎょう

内容
ないよう

の３行目
ぎょうめ

のところは、「しょうがいしゃ」と直
なお

してください。 

 ほかにいかがでしょうか。特
とく

に課題
か だ い

・方針
ほうしん

などで御質問等
ごしつもんとう

がありましたら。 

【本
ほん

多委員
だ い い ん

】 住
す

まいの場
ば

の確保
か く ほ

で、⑥に適切
てきせつ

な施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

の支援
し え ん

というのがあるかと思
おも

うのですが、

国立市
くにたちし

でも、東京都外
とうきょうとがい

の施設
し せ つ

に入
はい

っていらっしゃる知的
ち て き

しょうがいの方
かた

などがおられるかなと思
おも

って、

それをここに課題
か だ い

として入
い

れるのかどうかはちょっとわからないんですけれども、どこかでそういう

方
かた

たちの意向
い こ う

を調査
ちょうさ

して、もし戻
もど

りたいという御希望
ご き ぼ う

があれば戻
もど

していくような取
と

り組
く

みができると

いいかなと思
おも

っておりまして、そんなところを検討
けんとう

していただければいいかと思
おも

いました。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 これは恐
おそ

らく地域
ち い き

移行
い こ う

支援
し え ん

とか、地域
ち い き

定着
ていちゃく

支援
し え ん

のところで、入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

から、東京都
とうきょうと

の場合
ば あ い

は特
とく

に都外
と が い

施設
し せ つ

のほうに行
い

かれている方
かた

が多
おお

いという現状
げんじょう

もあります。特
とく

にこれは知的
ち て き

のほ

うですかね。知的
ち て き

のしょうがいのところは、都外
と が い

施設
し せ つ

といって、青森
あおもり

とか北海道
ほっかいどう

に行
い

かれている方
かた

が

たくさんいらっしゃいまして、そのあたりがなるべく地域
ち い き

に戻
もど

ってこられる地域
ち い き

移行
い こ う

支援
し え ん

とか地域
ち い き

定着
ていちゃく

支援
し え ん

というのは実績
じっせき

があるんですか。地域
ち い き

移行
い こ う

、地域
ち い き

定着
ていちゃく

の実績
じっせき

というのはどのぐらいあるん

ですか。 
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【事務局
じむきょく

】 今
いま

すぐに出
で

てこないんですけれども、一番最初
いちばんさいしょ

に、平成
へいせい

17年
ねん

10月
がつ

の施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

を基準
きじゅん

に、平成
へいせい

25年度
ね ん ど

末
まつ

までに何人
なんにん

の方
かた

が退所
たいしょ

したかというのが一番
いちばん

大
おお

きな取
と

りまとめで、たしか８人
にん

だっ

たと思
おも

います。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ここも大
おお

きな課題
か だ い

だと思
おも

いますので、これは入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

がいけないわけではなくて、

御意向
ご い こ う

調査
ちょうさ

というのはとても大切
たいせつ

なのかなと思
おも

います。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 その都外
と が い

施設
し せ つ

からの８名
めい

の方
かた

というのは退所
たいしょ

された人数
にんずう

ですか、それとも地域
ち い き

移行
い こ う

さ

れた人数
にんずう

でしょうか。退所
たいしょ

された方
かた

であれば、むしろ死亡退所
しぼうたいしょ

ではないんですか。 

【事務局
じむきょく

】 死亡
し ぼ う

による退所
たいしょ

と、あと高齢者
こうれいしゃ

施設
し せ つ

に入
はい

ったことによる転所
てんしょ

は含
ふく

んでいません。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 施設
し せ つ

から地域
ち い き

のほうに戻
もど

っていったと。これはグループホームを含
ふく

めてですよね。グ

ループホームか、御自宅
ご じ た く

へ戻
もど

っていったかというところの人数
にんずう

です。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 しょうがいしゃ計画
けいかく

に関
かん

する評価
ひょうか

の29ページのところでちょっと気
き

になった部分
ぶ ぶ ん

が

１つありまして、課題
か だ い

（イ）住
す

まいの場
ば

の確保
か く ほ

の課題
か だ い

のところに「地域
ち い き

住民
じゅうみん

の建設
けんせつ

反対
はんたい

運動
うんどう

」という

のがあるんですけれども、これは具体的
ぐたいてき

に、しょうがいを持
も

つ人
ひと

に対
つい

して何
なに

を反対
はんたい

しているのかとか、

何
なに

が不満
ふ ま ん

なのかというのが、ここの課題
か だ い

・方針
ほうしん

だけではちょっとわかりづらいなと感
かん

じているんです

けれども、それを教
おし

えていただきたいなと思
おも

いました。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 僕
ぼく

も施設
し せ つ

を経営
けいえい

している身
み

として、反対
はんたい

運動
うんどう

とかをたくさん経験
けいけん

してきています。本
ほん

多委員
だ い い ん

も施設
し せ つ

でお仕事
し ご と

されていますけれども、何
なに

かコメントをいただけると。 

【本
ほん

多委員
だ い い ん

】 滝乃川
たきのがわ

でも、四
し

、五年前
ごねんまえ

になりますか、グループホームを建
た

てようと思
おも

ったときに、

地域
ち い き

の方
かた

から反対
はんたい

をされて、署名
しょめい

運動
うんどう

が起
お

きて、署名
しょめい

が国立市
くにたちし

に出
だ

されたんですけれども、そのとき

の理由
り ゆ う

は、特
とく

にうちは知的
ち て き

しょうがいの方
かた

ですが、そういう方
かた

たちがいっぱい来
く

ると、わかりません
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が、土地
と ち

の値段
ね だ ん

が下
さ

がるということ、それから環境
かんきょう

が悪
わる

くなるということ、それから犯罪
はんざい

がふえると

いうこと、それによって子
こ

どもたちが近所
きんじょ

で遊
あそ

んだりとか、自分
じ ぶ ん

たちで学校
がっこう

に登校
とうこう

したりするときに

事故
じ こ

に巻
ま

き込
こ

まれてしまうような可能性
かのうせい

がふえることも心配
しんぱい

していますというようなお話
はなし

があった

りしました。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 では、例
たと

えば今
いま

、本多
ほ ん だ

さんが言
い

ったように、知的
ち て き

しょうがいの方
かた

が暴
あば

れたりとか、う

るさいとか、そういうものではなくて、先
さき

ほど言
い

っていたように、ちょっと危
あぶ

ない目
め

に遭
あ

いやすくな

って地域
ち い き

住民
じゅうみん

の方
かた

に迷惑
めいわく

がかかるということが理由
り ゆ う

で反対
はんたい

をしているという感
かん

じですか。 

【本
ほん

多委員
だ い い ん

】 署名
しょめい

の文書
ぶんしょ

にはそういったことが書
か

かれていました。ただ、実際
じっさい

に隣近所
となりきんじょ

に住
す

む予定
よ て い

だった方
かた

たちは、やっぱり騒音
そうおん

のこと、ちょっと声
こえ

を大
おお

きく上
あ

げてしまうような方
かた

がいたらうるさく

なるのではないかとか、あと、火
ひ

の始末
し ま つ

をちゃんとしてくれるかどうかとか、そういうことも心配
しんぱい

の

１つにはなっていたかと思
おも

います。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 なるほど、わかりました。自分
じ ぶ ん

の 弟
おとうと

も知的
ち て き

しょうがいを持
も

っているんですけれども、

確
たし

かに十分
じゅうぶん

考
かんが

えられるなと。ただ、僕
ぼく

も滝乃川
たきのがわ

に通
かよ

っていたことはあったんですけれども、しょう

がいといっても、身体
しんたい

や知的
ち て き

だけではなくて、健常者
けんじょうしゃ

に近
ちか

いようなしょうがいを持
も

っている方々
かたがた

もい

っぱいいらっしゃるので、ここの地域
ち い き

住民
じゅうみん

の建設
けんせつ

反対
はんたい

運動
うんどう

があるというふうに、ただ一言
ひとこと

でばんと書
か

かれてしまうと、まるで発達
はったつ

しょうがいとか精神
せいしん

しょうがいでも静
しず

かな人
ひと

とか、そういう人
ひと

まで否定
ひ て い

されてしまうのではないかなという危険性
きけんせい

を自分
じ ぶ ん

は感
かん

じました。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 今回
こんかい

のいわゆる暮
く

らしやすい環境
かんきょう

づくりというのが、まさに共生
きょうせい

社会
しゃかい

の中
なか

で、僕
ぼく

も

30年
ねん

ぐらい施設
し せ つ

を経営
けいえい

しているんですけれども、やっぱりお互
たが

いの理解
り か い

を進
すす

めていくということは

とても大切
たいせつ

だと思
おも

います。相互
そ う ご

理解
り か い

がないために意外
い が い

と誤解
ご か い

を受
う

けてしまったりとか、先
さき

ほど本
ほん

多委員
だ い い ん



25 

 

からあったように、イメージでしょうがいしゃは怖
こわ

い人
ひと

だとか、そういうふうに持
も

たれる方
かた

も地域
ち い き

に

はたくさんいらっしゃって、だから、そういうことをこの会
かい

を通
とお

して、この計画
けいかく

を通
とお

して少
すこ

しずつ地域
ち い き

の方
かた

に伝
つた

えていくことも大切
たいせつ

なのかなと思
おも

っています。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 しょうがいしゃが怖
こわ

いというふうに言
い

いますけれども、しょうがいしゃが怖
こわ

いという

イメージを持
も

つのであれば、例
たと

えば、暴力団
ぼうりょくだん

みたいなものとか、オウム真理教
しんりきょう

みたいなものとか、あ

あいう変
へん

なわけのわからない宗 教
しゅうきょう

団体
だんたい

のほうがはるかに怖
こわ

いような気
き

はするんです。しょうがいし

ゃは特
とく

に何
なに

か悪
わる

いことをするわけでもないのにそうやって差別
さ べ つ

されるというのは非常
ひじょう

に問題
もんだい

かなと思
おも

うので、それは今後
こ ん ご

、国立市
くにたちし

のこういう場
ば

を通
とお

してこれからもずっと議論
ぎ ろ ん

していってほしいなと自分
じ ぶ ん

は思
おも

います。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 この前
まえ

、３月
がつ

３日
か

に深大寺
じんだいじ

に行
い

きました。だるま市
いち

でした。駐車場
ちゅうしゃじょう

の人
ひと

が、三井
み つ い

絹子
き ぬ こ

がおりた途端
と た ん

に、きょうはだるま市
いち

だと知
し

って来
き

ましたかという質問
しつもん

をされました。どう思
おも

いますか。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 だるま市
いち

というのは、僕
ぼく

は今
いま

初
はじ

めて聞
き

いたので、ちょっとわからなかったんですけれ

ども。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 人
ひと

がたくさん集
あつ

まるところに車椅子
くるまいす

の人間
にんげん

が来
く

るのは違
ちが

うんじゃない？と駐車場
ちゅうしゃじょう

の

おばさんが言
い

うんです。もっと暇
ひま

なときに深大寺
じんだいじ

に来
く

ればいいじゃないというふうに言
い

っている言葉
こ と ば

なんです。だるま市
いち

に行
い

きました。そうしたら、だるま市
いち

は混
こ

んでいるので一方
いっぽう

通行
つうこう

で通
とお

ってくださ

いと案内
あんない

がしてありました。一方
いっぽう

通行
つうこう

で行
おこな

ったら最後
さ い ご

は階段
かいだん

で落
お

ちてしまうような構造
こうぞう

にしかなっ

ていない。こういうことが―三井
み つ い

絹子
き ぬ こ

は本当
ほんとう

に歩
ある

きますよね。犬
いぬ

も歩
ある

けば棒
ぼう

に当
あ

たるではありませ

んが、三井
み つ い

絹子
き ぬ こ

が歩
ある

きますと常
つね

に差別
さ べ つ

に当
あ

たるという感
かん

じがありまして、私
わたし

はそのときに一緒
いっしょ

にいま

したけれども、駐車場
ちゅうしゃじょう

のおばさんには文句
も ん く

は言
い

いませんでしたが、何
なに

でこんなときに来
く

るのという
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疑問
ぎ も ん

を向
む

こうが持
も

たれること、それ自体
じ た い

が私
わたし

や三井
み つ い

絹子
き ぬ こ

にとってはすごく不思議
ふ し ぎ

なことなんです。 

 ４月
がつ

11日
にち

に予定
よ て い

している講演会
こうえんかい

、これはおもしろい題名
だいめい

なんですけれども、私
わたし

は近
ちか

くの温泉
おんせん

に入
はい

りたいというふうになっているんです。このビラを国立駅
くにたちえき

でまいていますと、迷惑
めいわく

になるからやめな

さいよという意見
い け ん

もあります。そんな状態
じょうたい

で10年間
ねんかん

、この近
ちか

くの温泉
おんせん

に入
はい

れていないんです。なぜ

温泉
おんせん

に入
はい

りたいかというと、自分
じ ぶ ん

のうちのお風呂
ふ ろ

ではこの季節
き せ つ

になると寒
さむ

くて、介助者
かいじょしゃ

も入
い

れなくて

大変
たいへん

なんです。温泉
おんせん

というのはただ体
からだ

をきれいにするだけではなくて、体
からだ

を動
うご

かしたり、それから

気持
き も

ちをよくして次
つぎ

へのステップができるような形
かたち

に利用
り よ う

しているんですけれども、入
い

れてくれな

いという現実
げんじつ

があって、自宅
じ た く

ではどんなに努力
どりょく

しても３人
にん

で入
はい

るようなお風呂
ふ ろ

ではないんです。そう

いうことがあって私
わたし

は近
ちか

くの温泉
おんせん

に入
はい

りたいと言
い

っているんですけれども、いまだに実現
じつげん

していな

い。先
さき

ほどのお話
はなし

ではないけれども、現実
げんじつ

にこんなことがあります。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 まさに差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

をどうやって推進
すいしん

していくかという話
はなし

をどうやってこの中
なか

に入
い

れ

ていけるのか。先
さき

ほども大
おお

きな方向性
ほうこうせい

の中
なか

でもあったように、啓発
けいはつ

活動
かつどう

ですね。これも一方
いっぽう

ではやっ

ていかなければいけないというのがあり、合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

は、行政
ぎょうせい

のほうは義務
ぎ む

規定
き て い

で絶対
ぜったい

やらなければ

いけないけれども、民間
みんかん

になるとこれが努力
どりょく

義務
ぎ む

と。だから、そういう合理的
ごうりてき

配慮
はいりょ

がまだできていな

くてもいいという社会
しゃかい

ができてしまっているのも事実
じ じ つ

で、これをどうやって打破
だ は

していくかというの

が大
おお

きな課題
か だ い

なのかなと思
おも

います。 

 今
いま

、住
す

まいのところの反対
はんたい

運動
うんどう

からの発端
ほったん

で、啓発
けいはつ

のところ、多
おお

くの市民
し み ん

の方々
かたがた

にしょうがいしゃ

のことを知
し

っていただく機会
き か い

をつくっていく、これも大切
たいせつ

で、計画
けいかく

の中
なか

に必要
ひつよう

なのかなと感
かん

じていま

す。 

 そのほかはいかがでしょうか。 



27 

 

【丸山
まるやま

委員
い い ん

】 今
いま

、三井
み つ い

委員
い い ん

からも出
で

ていましたけれども、委員長
いいんちょう

もおっしゃっていたように、いろ

んな人
ひと

たちにしょうがいを持
も

つ人
ひと

たちのことを理解
り か い

してもらうというのが非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

で、そういう

意味
い み

では、この評価
ひょうか

の40ページにあるしょうがいしゃへの理解
り か い

・啓発
けいはつ

の促進
そくしん

という前回
ぜんかい

の計画
けいかく

の課題
か だ い

に対
たい

して、この間
かん

、いろんな人
ひと

たちのワーキンググループを含
ふく

めて、誰
だれ

もがあたりまえに暮
く

らすまち

宣言
せんげん

の条例化
じょうれいか

がされたことは非常
ひじょう

に高
たか

く評価
ひょうか

したいと思
おも

います。条例
じょうれい

ができたら終
お

わりではなくて、

どうやってその条例
じょうれい

を広
ひろ

めていって、今
いま

、中山
なかやま

委員
い い ん

や三井
み つ い

委員
い い ん

、いろんな皆
みな

さんが言
い

っていたような

差別
さ べ つ

とかをなくしたり、都外
と が い

施設
し せ つ

のような遠
とお

いところで暮
く

らしている人
ひと

たちが地域
ち い き

で普通
ふ つ う

に暮
く

らせる

ようになるのかということを、今後
こ ん ご

、この次
つぎ

の計画
けいかく

で文章
ぶんしょう

の中
なか

に入
い

れられればいいなと思
おも

っていま

す。 

 あわせて、高橋
たかはし

委員
い い ん

が先
さき

ほど手話
し ゅ わ

で買
か

い物
もの

ができないと言
い

っていました。その部分
ぶ ぶ ん

も31ページにコ

ミュニケーション支援
し え ん

で、手話
し ゅ わ

のこと、手話言語法
しゅわげんごほう

の早期
そ う き

制定
せいてい

を求
もと

める意見書
いけんしょ

が出
だ

されたということ

が書
か

いてありました。それは高橋
たかはし

委員
い い ん

や、周辺
しゅうへん

の聴覚
ちょうかく

しょうがいの人
ひと

たちがどのようにお考
かんが

えかを

また聞
き

きたいんですけれども、手話
し ゅ わ

言語
げ ん ご

の条例
じょうれい

というのがいろんな自治体
じ ち た い

でもつくられています。

国立市
くにたちし

として手話
し ゅ わ

をどのように位置
い ち

づけるのかというのも次
つぎ

の計画
けいかく

の１つのテーマになるかなと思
おも

っ

ています。 

 まとめて、今回
こんかい

、この推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

が前回
ぜんかい

の計画
けいかく

の評価
ひょうか

を詳細
しょうさい

にわたって評価
ひょうか

していただいたこと

を、前回
ぜんかい

の計画
けいかく

に私
わたし

がかかわっていたので、皆
みな

さん、ありがとうございました。ここでＡがついてい

たり、Ｂで位置
い ち

づけるというところを、次
つぎ

はどんなふうにより充実
じゅうじつ

させるのかというのをまた各委員
かくいいん

から出
だ

していただきながら、国
くに

の状 況
じょうきょう

とかほかの自治体
じ ち た い

の状 況
じょうきょう

をまた綿
わた

委員長
いいんちょう

などから御助言
ごじょげん

を

いただいて、より幅広
はばひろ

く、皆
みな

さんにカバーできるような計画
けいかく

になればいいなと思
おも

いました。 
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【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 後半
こうはん

の部分
ぶ ぶ ん

の39ページまでのところで、細
こま

かくいろいろと評価
ひょうか

も入
はい

っておりますが、

ここは特
とく

に説明
せつめい

はなしですか。 

【事務局
じむきょく

】 では、説明
せつめい

を簡単
かんたん

に。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 では、簡単
かんたん

に後半
こうはん

のところのトピックスを事務局
じむきょく

から少
すこ

しだけ補足
ほ そ く

してもらってと思
おも

います。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、ほかの目標
もくひょう

のところも触
ふ

れていただいている部分
ぶ ぶ ん

もありますので、31ペー

ジから終
お

わりのところまで、ポイントを絞
しぼ

って説明
せつめい

させていただければと思
おも

います。 

 31ページ、32ページが、目標
もくひょう

２の「自尊心
じそんしん

をもって参加
さ ん か

できる地域
ち い き

社会
しゃかい

を目指
め ざ

します」という

目標
もくひょう

について、３つの課題
か だ い

になります。（ア）日中
にっちゅう

活動
かつどう

の場
ば

の整備
せ い び

については施策
し さ く

が４つございま

した。この中
なか

で、障害者
しょうがいしゃ

センターについてと、市内
し な い

の放課後等
ほ う か ご と う

デイサービス事業所
じぎょうしょ

がかなりふえてき

ているという状況等々
じょうきょうとうとう

に触
ふ

れさせていただいております。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

はＢ、続
つづ

けるという

評価
ひょうか

をいただきました。 

 （イ）コミュニケーション支援
し え ん

につきましては、施策
し さ く

が５点
てん

ございました。先
さき

ほど丸山
まるやま

委員
い い ん

にも触
ふ

れていただきましたが、手話通訳等々
しゅわつうやくとうとう

と、手話言語法
しゅわげんごほう

の早期
そ う き

制定
せいてい

を求
もと

める意見書等々
いけんしょとうとう

に触
ふ

れていると

ころでございます。特
とく

に登録
とうろく

試験等
しけんとう

については、本日
ほんじつ

御出席
ごしゅっせき

の高橋
たかはし

委員
い い ん

も、聴覚
ちょうかく

障害者
しょうがいしゃ

協会
きょうかい

の一員
いちいん

として試験
し け ん

運営
うんえい

に携
たずさ

わっていただいているところでございます。評価
ひょうか

といたしましては、Ａの評価
ひょうか

を

いただきました。 

 めくっていただきまして、32ページ、目標
もくひょう

２の最後
さ い ご

のところですが、（ウ）多様
た よ う

な社会
しゃかい

参加
さ ん か

の方法
ほうほう

で、施策
し さ く

は４点
てん

挙
あ

げております。課題
か だ い

・方針
ほうしん

については、ボランティア育成
いくせい

に関
かん

しては、福祉
ふ く し

総務課
そ う む か

、

生活
せいかつ

コミュニティ課
か

とボランティアセンターと連携
れんけい

して進
すす

めていくということで、評価
ひょうか

はＡ、充実
じゅうじつ

さ
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せるでございます。 

 続
つづ

きまして、目標
もくひょう

３が33ページから35ページと３ページにわたっております。中身
な か み

といたしまし

ては、「地域
ち い き

で多様
た よ う

な働
はたら

き方
かた

を選択
せんたく

できる社会
しゃかい

を創造
そうぞう

します」で、（ア）一般
いっぱん

就労
しゅうろう

については施策
し さ く

が４つ、推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

といたしましてはＡ、主
おも

に就労
しゅうろう

支援
し え ん

相談
そうだん

事業
じぎょう

、庁内
ちょうない

で行
おこな

っております

チャレンジ雇用
こ よ う

の利用
り よ う

について御報告
ごほうこく

をさせていただきました。 

 続
つづ

きまして、（イ）雇用
こ よ う

の場
ば

の開拓
かいたく

については施策
し さ く

が３つです。雇用
こ よ う

の場
ば

が少
すく

ないといったことで、

ハローワークや労働
ろうどう

基準
きじゅん

監督署
かんとくしょ

、障害者
しょうがいしゃ

職 業
しょくぎょう

センター等
とう

の関係
かんけい

機関
き か ん

との連携
れんけい

が重要
じゅうよう

といったとこ

ろを挙
あ

げております。また、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

でもしごと部会
ぶ か い

が雇用
こ よ う

の仕組
し く

みづくりなどを検討
けんとう

してい

るという報告
ほうこく

をさせていただきました。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

はＢです。 

 続
つづ

いて、裏面
り め ん

に参
まい

りまして、（ウ）福祉的
ふくしてき

就労
しゅうろう

は施策
し さ く

が２つで、課題
か だ い

・方針
ほうしん

は、作業所
さぎょうじょ

への家賃
や ち ん

助成
じょせい

について触
ふ

れさせていただいております。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

はＢとなっております。 

 35ページの同
おな

じく目標
もくひょう

３の４点目
て ん め

の課題
か だ い

、（エ）就労
しゅうろう

支援
し え ん

機関
き か ん

とのネットワーク構築
こうちく

につきまし

ては、就労
しゅうろう

支援
し え ん

に携
たずさ

わる事業所間
じぎょうしょかん

の連携
れんけい

強化
きょうか

といったところを触
ふ

れております。特
とく

に会議等
かいぎとう

の開催
かいさい

状 況
じょうきょう

を報告
ほうこく

させていただきました。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

はＢになっております。 

 裏面
り め ん

に参
まい

りまして、目標
もくひょう

４の「地域
ち い き

において、自立
じ り つ

生活
せいかつ

を支
ささ

える体制
たいせい

を構築
こうちく

します」につきまして

は、36ページから38ページまでの３ページになります。１点目
て ん め

が（ア）相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

ということで、

①市役所
しやくしょ

相談
そうだん

窓口
まどぐち

の充実
じゅうじつ

から、⑧発達
はったつ

しょうがい、高次脳機能
こうじのうきのう

しょうがい、難病
なんびょう

患者等
かんじゃとう

の支援
し え ん

強化
きょうか

の施策
し さ く

としては８つということで、非常
ひじょう

にボリュームがある取
と

り組
く

みとなっております。中身
な か み

といた

しましては、相談支援事業等々
そうだんしえんじぎょうとうとう

についての現状
げんじょう

を報告
ほうこく

させていただいたところで、推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

もＡ、充実
じゅうじつ

させるという評価
ひょうか

をいただきました。 
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 続
つづ

きまして、37ページ、目標
もくひょう

４の（イ）関係
かんけい

機関等
きかんとう

のネットワークにつきましては、国立市
くにたちし

では、

他市
た し

が平成
へいせい

23年
ねん

ごろまでに自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

を発足
ほっそく

させていたことにおくれて平成
へいせい

25年度
ね ん ど

から開始
か い し

したということで、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の状 況
じょうきょう

について触
ふ

れさせていただいております。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の

中間
ちゅうかん

評価
ひょうか

はＢ、継続
けいぞく

するになっております。 

 （ウ）発達
はったつ

しょうがい児
じ

への支援
し え ん

につきましては、発達
はったつ

の支援
し え ん

として発達
はったつ

支援室
しえんしつ

が当計画
とうけいかく

期間
き か ん

の中
なか

で発足
ほっそく

をしております。それと、児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

、放課後等
ほ う か ご と う

デイサービスについて改
あらた

めてこちらで触
ふ

れ

させていただいております。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

としてはＡの評価
ひょうか

をいただきました。 

 裏面
り め ん

に参
まい

りまして、38ページ、目標
もくひょう

４の（エ）しょうがいしゃを支
ささ

える家族
か ぞ く

への支援
し え ん

につきまし

ては、施策
し さ く

が４点
てん

ございました。課題
か だ い

・方針
ほうしん

では、独自
ど く じ

事業
じぎょう

での短期
た ん き

入所
にゅうしょ

については実施
じ っ し

していない

自治体
じ ち た い

もあるが、国立市
くにたちし

独自
ど く じ

の２つの短期
た ん き

入所
にゅうしょ

事業
じぎょう

を運営
うんえい

しておりまして、常
つね

に需要
じゅよう

があり今後
こ ん ご

も

提供
ていきょう

が必要
ひつよう

と考
かんが

えられる。これについては継続
けいぞく

のＢの評価
ひょうか

をいただきました。 

 （オ）しょうがいしゃ虐待
ぎゃくたい

への対応
たいおう

ということで、①しょうがい者虐待
しゃぎゃくたい

防止
ぼ う し

センター事業
じぎょう

の充実
じゅうじつ

、

②委託先
いたくさき

や関係
かんけい

機関等
きかんとう

との連携
れんけい

を促進
そくしん

といったことで、虐待
ぎゃくたい

通報
つうほう

に関
かん

して御報告
ごほうこく

をさせていただきま

した。推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

としては、Ａの充実
じゅうじつ

させるという評価
ひょうか

をいただきました。 

 最後
さ い ご

に、目標
もくひょう

５の「地域
ち い き

でお互
たが

いを尊重
そんちょう

し、共
とも

に暮
く

らす社会
しゃかい

を実現
じつげん

します」は、39ページ、40

ページの２ページにわたっています。表
ひょう

の関係
かんけい

で39ページはちょっと小
ちい

さくなっておりますが、課題
か だ い

（ア）バリアフリーの促進
そくしん

については、施策名
しさくめい

が３つです。課題
か だ い

・方針
ほうしん

といたしましては、社会的
しゃかいてき

な

障壁
しょうへき

の除去
じょきょ

を考
かんが

えるに当
あ

たっては平成
へいせい

28年
ねん

４月
がつ

施行
し こ う

の障害者
しょうがいしゃ

差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

、国立
くにたち

におきましては、

国立市誰
くにたちしだれ

もがあたりまえに暮
く

らすまちにするための「しょうがいしゃがあたりまえに暮
く

らすまち宣言
せんげん

」

の条例
じょうれい

というものが４月
がつ

から施行
し こ う

されております。こちらの啓発
けいはつ

に取
と

り組
く

んでいく必要
ひつよう

があるとい



31 

 

ったことで、推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

としてはＡ評価
ひょうか

をいただきました。 

 最後
さ い ご

に、40ページになります。先
さき

ほどこちらも丸山
まるやま

委員
い い ん

に触
ふ

れていただいてございますが、計画
けいかく

全体
ぜんたい

にもかかわるところかと思
おも

います。（イ）しょうがいしゃへの理解
り か い

・啓発
けいはつ

の促進
そくしん

といったことで、

施策
し さ く

といたしましては、①ノーマライゼーションに対
たい

する理解
り か い

・啓発
けいはつ

事業
じぎょう

の実施
じ っ し

から、⑥計画
けいかく

のわか

りやすい版
ばん

の作成
さくせい

の６点
てん

を挙
あ

げさせていただきました。この計画期
けいかくき

において、実現
じつげん

した内容
ないよう

のある項目
こうもく

である。今後
こ ん ご

は条例
じょうれい

の啓発
けいはつ

が重要
じゅうよう

であり、条例
じょうれい

のとおり「誰
だれ

もがあたりまえに暮
く

らすまち」を目指
め ざ

していくということで、推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の評価
ひょうか

はＡをいただいているところでございます。 

 大変
たいへん

早口
はやくち

で駆
か

け足
あし

になってしまって申
もう

しわけございませんが、あらかじめ送付
そ う ふ

をさせていただいて

いたといったところで御理解
ご り か い

、御協力
ごきょうりょく

いただければと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 本当
ほんとう

にトピックスの大切
たいせつ

なところをかいつまんでお話
はなし

をいただきました。いかがでし

ょうか、何
なに

か御質問
ごしつもん

、御意見
ご い け ん

がありましたら。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 最後
さ い ご

になりますけれども、来月
らいげつ

４月
がつ

２日
にち

に東京
とうきょう

タワー広場
ひ ろ ば

というところで、世界
せ か い

自閉症
じへいしょう

啓発
けいはつ

デーという自閉症
じへいしょう

ないし発達
はったつ

しょうがいのためのイベントを行
おこな

いますので、もしよろしければ、

パンフレットとかを何通
なんつう

か持
も

ってきておりますので、受
う

け取
と

っていただけると幸
さいわ

いかなと思
おも

います

ので、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 まさにそういう情報
じょうほう

を逆
ぎゃく

に市民
し み ん

の方
かた

にもこうやって配
くば

るというのは我々
われわれ

の役割
やくわり

だと

思
おも

いますので、ぜひ御協力
ごきょうりょく

を願
ねが

えればと思
おも

います。ブルーライトかな。 

【中山
なかやま

委員
い い ん

】 そうです。ブルーライトキャンペーンです。よろしくお願
ねが

いします。 

【小林
こばやし

委員
い い ん

】 30ページ、さかのぼってしまいますが、目標
もくひょう

１（オ）災害
さいがい

発生時
はっせいじ

の対策
たいさく

が私
わたし

はちょ

っと気
き

になっているんです。というのは、国立
くにたち

にどれだけ聴覚
ちょうかく

しょうがいとかで避難
ひ な ん

できない人
ひと

がい
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るのか。また、ある程度
て い ど

の揺
ゆ

れであれば家
いえ

にいたほうが安全
あんぜん

の場合
ば あ い

もあるし、何
なに

も体育館
たいいくかん

とか福祉
ふ く し

避難所
ひなんじょ

に行
い

かなくてもいいのではないかと私
わたし

は考
かんが

えます。本来
ほんらい

であれば防災
ぼうさい

安全課
あんぜんか

の方
かた

にこれを聞
き

きたいところなんですけれども。 

 あと、住民
じゅうみん

の方々
かたがた

の中
なか

には、ともに助
たす

けると書
か

いて共助
きょうじょ

と言
い

いますけれども、自助
じ じ ょ

、共助
きょうじょ

、公助
こうじょ

で行政
ぎょうせい

が最後
さ い ご

に入
はい

ってきます。最初
さいしょ

の地震
じ し ん

発生
はっせい

から何カ月
なんかげつ

かの間
あいだ

、どうやってつないでいくのかと

いうのが気
き

になりまして質問
しつもん

したいなと思
おも

いました。 

【事務局
じむきょく

】 最初
さいしょ

のところは、特
とく

に聴覚
ちょうかく

しょうがいの方
かた

が国立
くにたち

市内
し な い

にどれぐらいいらっしゃるかとい

うポイントでよろしいですか。直近
ちょっきん

、３月
がつ

１日付
たちづけ

で、手帳
てちょう

をお持
も

ちの方
かた

というカウントになりますが、

聴覚
ちょうかく

平衡
へいこう

しょうがいの方
かた

は、３月
がつ

１日
にち

時点
じ て ん

で、１級
きゅう

から６級
きゅう

まで合計
ごうけい

で182人
にん

いらっしゃいます。

そのうち比較的
ひかくてき

しょうがいの重
おも

い１級
きゅう

、２級
きゅう

の方
かた

が合計
ごうけい

で75人
にん

となっております。あと、自治会
じ ち か い

の

部分
ぶ ぶ ん

についてですが、国立
くにたち

は自治会数
じ ち か い す う

が非常
ひじょう

に多
おお

いというのが特徴
とくちょう

で、なおかつ加入率
かにゅうりつ

が低
ひく

いといっ

た現状
げんじょう

がございます。市
し

に自治会
じ ち か い

として届
とど

け出
で

をされている自治
じ ち

会
かい

さんが73から74あったと思
おも

い

ます。その自治
じ ち

会
かい

さんに加入
かにゅう

されている世帯数
せたいすう

が、国立
くにたち

の世帯数
せたいすう

で割
わ

り返
かえ

すと約
やく

３割
わり

、30％台
だい

と伺
うかが

っております。ですので、今
いま

、小林
こばやし

委員
い い ん

からお話
はなし

があった自治
じ ち

会
かい

さんが共助
きょうじょ

の母体
ぼ た い

になるといって

も、残
のこ

る６割
わり

、７割
わり

の方
かた

は自治会
じ ち か い

に入
はい

っていないという状 況
じょうきょう

もありますので、この委員会
いいんかい

の最初
さいしょ

の

ほうで綿
わた

委員長
いいんちょう

からもお話
はなし

がありました共生
きょうせい

社会
しゃかい

をつくっていく上
うえ

で、地域
ち い き

住民
じゅうみん

のつながりをどん

なふうに育
はぐく

んでいくのかといったことは、こういった福祉
ふ く し

関係
かんけい

の計画
けいかく

をつくるに当
あ

たっては、どのジ

ャンルにおいても非常
ひじょう

に大
おお

きな取
と

り組
く

み課題
か だ い

と認識
にんしき

しております。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 地域
ち い き

の町会長
ちょうかいちょう

さんの集
あつ

まりに僕
ぼく

もしょっちゅう行
い

くんですけれども、わかばの家     

とか、てくてくがあるものですから、そうすると、話
はなし

をする機会
き か い

をつくるというのは大事
だ い じ

だなといつ
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も思
おも

います。さらに今
いま

、小林
こばやし

委員
い い ん

から言
い

われた防災
ぼうさい

の福祉
ふ く し

避難所
ひなんじょ

というのが本当
ほんとう

に具体的
ぐたいてき

に動
うご

くかど

うかというのも大切
たいせつ

なのかなと思
おも

うんです。３・11のときも、計画
けいかく

停電
ていでん

があったんですね。計画
けいかく

停電
ていでん

といって、部署
ぶ し ょ

ごとにやって、入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

あたりだと、自家
じ か

発電
はつでん

とかを持
も

っているものですから、それ

でやろうとしたら、自家
じ か

発電
はつでん

を使
つか

わないでくださいと東京
とうきょう

電力
でんりょく

から言
い

われたりとか、そういう事例
じ れ い

もあったんです。でも、うちは機械
き か い

で命
いのち

を支
ささ

えている人
ひと

たちもいるんです、医療
いりょう

機器
き き

とかがあると。

そういうのは本当
ほんとう

にちゃんとお互
たが

いが知
し

らないと、平気
へ い き

で自家
じ か

発電
はつでん

してはいけないと言
い

われてしまっ

たりとか、そういうのもありました。お互
たが

いに理解
り か い

していかないと、いざというときに福祉
ふ く し

避難所
ひなんじょ

に

なり得
え

なくなってしまうわけです。だから、本当
ほんとう

にふだんからの交流
こうりゅう

が福祉
ふ く し

避難所
ひなんじょ

になっていく、も

しくは避難所
ひなんじょ

として交流
こうりゅう

ができるのかなと思
おも

います。これも本当
ほんとう

に個人的
こじんてき

な感想
かんそう

ですけれども、その

ほかにいかがですか。 

 ありがとうございました。さまざまな御意見
ご い け ん

をいただいて、これを事務局
じむきょく

のほうでまた参考
さんこう

にして

いただきながらいろいろと整理
せ い り

していただければと思
おも

います。 

 そのほかに何
なに

かありますか。 

【三井
み つ い

委員
い い ん

】 ６月
がつ

の予定
よ て い

だけ決
き

めていただけたらと。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 わかりました。今
いま

、三井
み つ い

委員
い い ん

からも御意見
ご い け ん

がありました６月
がつ

の予定
よ て い

です。次第
し だ い

５のと

ころにもありますが、次々回
じ じ か い

の予定
よ て い

を事務局
じむきょく

から御提案
ごていあん

をお願
ねが

いします。 

【事務局
じむきょく

】 それでは、次第
し だ い

５、最後
さ い ご

になります。次々回
じ じ か い

、次回
じ か い

の日程
にってい

につきましては、４月
がつ

21日
にち

金曜日
きんようび

午後
ご ご

６時
じ

から、会議室
かいぎしつ

は、１、２が埋
う

まっていまして、隣
となり

の３、４会議室
かいぎしつ

になりますので、よろしく

お願
ねが

いいたします。また、５月
がつ

につきましては、今後
こ ん ご

、29年度
ね ん ど

からは、しょうがいしゃ計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

をやったその次
つぎ

の月
つき

は地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

と、交互
こ う ご

に開催
かいさい

をさせていただく予定
よ て い

を組
く

んでおりま
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す。ですので、５月
がつ

は地域
ち い き

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

委員会
いいんかい

が開催
かいさい

されるということで、しょうがいしゃ計画
けいかく

のほ

うが６月
がつ

の予定
よ て い

になります。開催
かいさい

の候補日
こ う ほ び

なんですが、６月
がつ

28日
にち

水曜日
すいようび

の午後
ご ご

６時
じ

からなんですが、

委員
い い ん

さんのほうで御予定
ご よ て い

が差
さ

し支
つか

えなければこの日
ひ

で組
く

ませていただきたいと考
かんが

えておるんですが、

いかがでしょうか。 

（日程
にってい

調整
ちょうせい

） 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 では、６月
がつ

19日
にち

月曜日
げつようび

の６時
じ

からという形
かたち

で御予定
ご よ て い

をよろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

い

ます。 

【事務局
じむきょく

】 会議室
かいぎしつ

につきましては、通知等
つうちとう

で御案内
ごあんない

させていただきますので、調整
ちょうせい

させていただき

たいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

【綿
わた

委員長
いいんちょう

】 ありがとうございました。 

 それでは、時間
じ か ん

になっておりますので、次回
じ か い

の委員会
いいんかい

は、４月
がつ

21日
にち

金曜日
きんようび

の午後
ご ご

６時
じ

から国立市
くにたちし

役所
やくしょ

の３階
かい

会議室
かいぎしつ

で行
おこな

います。また、６月
がつ

に関
かん

しましては、６月
がつ

19日
にち

になりますので、御予定
ご よ て い

をよ

ろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。また、改
あらた

めて資料
しりょう

、議事録等
ぎ じ ろ く と う

が送
おく

られてくると思
おも

いますので、また

御確認
ごかくにん

をよろしくお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 それでは、本日
ほんじつ

はお忙
いそが

しい中
なか

、委員会
いいんかい

の御出席
ごしゅっせき

ありがとうございました。また次回
じ か い

以降
い こ う

もよろしく

お願
ねが

いしたいと思
おも

います。どうもありがとうございました。 


